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ДА ЗДРАВСТВУЕТ ДРУЖБА 
И СОТРУДНИЧЕСТВО МЕЖДУ 

СОВЕТСКИМ СОЮЗОМ И БИРМОЙ!
По приглашению правительства Бир

манского Союза Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. А. Булганин и Член 
Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущев посетили Бирманский Союз 
с 1 по 7 декабря 1955 года с визитом 
доброй воли.

Добрые чувства бирманского народа к 
Советской стране, так ярко продемонстри
рованные в дни пребывания советских 
руководителей в Бирме, имеют глубокую 
основу. Наши бирманские друзья знают, 
что советский народ под руководством 
Коммунистической партии, взяв власть в 
свои руки, построил могучее социалисти
ческое государство. Советский строй яв
ляется самым прогрессивным строем. Со
циализм, построенный в Советском Союзе, 
является самым лучшим обществом, вели
ким достижением человечества.

Историческая победа советского наро
да —  источник вдохновения для других 
народов в борьбе за свободу и независи
мость.

Непреодолимое стремление угнетенных 
народов Востока к независимости и сво
боде стало знамением рремени. Колониаль
ная система империализма рушится, не
смотря на отчаянные усилия колонизато
ров сохранить свое господство. Времена 
колонизаторов прошли. Народы Азии ре
шительно берутся за строительство своей 
жизни так, как они этого хотят.

Именно поэтому колонизаторам не нра
вится, что у Советского Союза теперь 
складываются самые дружеские отноше
ния с народами Индии, Бирмы и других 
стран, не говоря о великом друге и брате 
советского народа —  Китайской Народной 
Республике, с которой мы теперь навечно 
связаны узами самой прочной, самой сер
дечной п бескорыстной братской дружбы.

Поездка товарищей Булганина и Хру
щева в Бирму еще раз подтвердила неру
шимую волю советского и бирманского на
родов к дружбе, миру и сотрудничеству.

Государственные деятеле обеих стран 
подчеркнули в Совместном заявлении свое 
стремление к безусловному запрещению 
производства, испытания и применения 
ядерного и термоядерного оружия, к су
щественному сокращению обычных воору
жений, а также к установлению эффек
тивного международного контроля за осу
ществлением этих мероприятий.

Советскому, бирманскому п всем дру
гим миролюбивым народам земного шара 
ненавистны военные блоки и группиров
ки, таящие в себе угрозу новой войны. 
Важное значение в этой связи приобре
тает то место советско-бирманского Сов
местного заявления, в котором решитель
но осуждается политика сколачивания 
военных блоков.

Советский Союз и Бирманский Союз 
считают, что безотлагательно должны 
быть разрешены проблема политического 
урегулпрованпя в Нндо-Китае, вопрос 
объединения Кореи, а также вопрос о 
возвращении Китайской Народной Рес
публике Тайваня и других островов, ко
торые являются исконной китайской тер
риторией. Несомненно, самое безотлага
тельное разрешение этих проблем, глубо
ко волнующих народы Азии, будет спо
собствовать укреплению международного 
мира и безопасности.

Неизмеримо вырос международный пре
стиж Китайской Народной Республики. 
Однако до сих пор этой могущественной 
азиатской державе препятствуют занять 
ее законное место в Организации Объеди
ненных Наций. Руководители Советского 
Союза и Бирмы потребовали в Совместном 
заявлении восстановления законных прав 
Китайской Народной Республики в ООН.

Н. А. Булганин. Н. С. Хрущев и У Ну 
заявили, что они считают, что эффек
тивным путем укрепления взаимопонима
ния п доверия между народами являются 
установление личных контактов и пере
говоры между руководителями, которые 
приведут к достижению соглашений и 
дружественных отношений между самими 
народами.

6 декабря 1955 года в столице Бир- 
(ifaHCKoro Союза —  Рангуне состоялось 
подписание Совместного заявления Пред
седателя Совета Министров СССР

Н. А. Булганина, Члена Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. С. Хрущева и 
Премьер-Министра Бирманского Союза 
У Ну.

«Наше Совместное заявление, —  ска
зал Н. А. Булганин при отъезде из Ран
гуна, —  является важным документом, 
знаменующим новую ступень в отноше
ниях между нашими странами. Этот до
кумент, безусловно, послужит делу укреп
ления мира как в Азии, так и во всем 
мирех).

В советско-бирманском Совместном за
явлении вновь выражено стремление Со
ветского Союза и Бирманского Союза раз
вивать и укреплять свои отношения на 
незыблемых принципах взаимного уваже
ния территориальной целостности и суве
ренитета, ненападения, невмешательства 
во внутренние деда друг друга, равенства 
и взаимной выгоды, мирного сосущество
вания и экономического сотрудничества.

Государственные деятели обеих стран 
выразили уверенность, что все расширя
ющееся применение этих цринципов мир
ного сосуществования к отношениям меж
ду государствами —  большими и малыми 
—  будет служить упрочению мира и раз
витию благотворного сотрудничества меж
ду народами.

В Совместном заявлении руководителей 
СССР и Бирмы выражена решимость пред
принять всяческие усилия для развития 
и укрепления более тесных связей между 
обеими странами^ в экономической, куль
турной, научной и технической областях. 
Ярким выражением дружественного сот
рудничества между СССР и Бирмой слу
жит публикуемое сегодня в «Правде» ком
мюнике «К советско-бирманским экономи
ческим отношениям».

Народы СССР и Бирмы едины в своем 
стремлении сохранить и упрочить мир. 
Бак показывает Совместное заявление, 
руководители Советского Союза и Бир
манского Союза достигли полного согла
шения о том, что ослабление напряжен
ности, которого уже удалось добиться, 
должно быть закреплено, что должны 
быть предприняты шаги к дальнейшему 
уменьшению международной напряжен
ности.

Миролюбивая общественность всех 
стран приветствует впзит товарищей Хру
щева и Булганина в страны Азии п горя
чо одобряет советско-бирманское Совмест
ное заявление, рассматривая его как важ
ный вклад в дело укрепления мира во 
всем мире, в дело улучшения междуна
родного сотрудничества.

Однако в определенных кругах запад
ных держав, которые привыкли рассмат
ривать азиатские народы как «низшую 
расу», не способную к самостоятельному, 
пезависимому развитию, поездка товари
щей Хрущева и Булганина в Индию и 
Бирму вызвала злобу п замешательство. 
Реакционная английская п американская 
печать неистовствует в своих попытках 
извратить факты, обмануть общественное 
мнение.

«Да, кое-кому не нравится, —  заявил 
Н. С. Хрущев на политическом митинге в 
Рангуне б декабря, —  что мы поддер
живаем страны, которые сбросили с себя 
колониальный гнет и теперь идут вперед 
каждая своей дорогой. Мы всегда под
держивали стремление народов этих стран 
к своему национальному освобождению. П 
•МЫ искренне рады тому, что они не толь
ко завоевали политическую свободу, но и 
идут вперед по новому пути, хотя это и 
не нравится кое-кому в Англии, Франции 
и США».

Никакие выпады и злобное шипение со 
стороны колонизаторов, со стороны врагов 
мира п международной безопасности не 
помешают укреплению дружбы и сотруд
ничества между советским, китайским, 
индийским, бирманским и другими миро
любивыми народами земного шара.
♦ Мы —  товарищи по совместной борьбе 
за интересы мира и дружбы.

Да здравствует и процветает дружба 
народов Бирмы и Советского Союза!

Да здравствует дружба народов всех 
стран —  важнейший фактор укрепления 
мира!

(Передовая «Правды» за 8 декабря).
-а □ □-

Накануне испытаний тр е тье го  агрегата Горьновсной ГЭС

ГОРЬКПП, 7 декабря. (ТАСС). На обоих 
берегах скованной льдом Волги кипит на
пряженный труд тысяч людей, завершаю- 
UiHX строительство Горьковского гидро
узла. Полним ходом ведется достройка 
шлюзов.

В машинном зале ГЭС несут предсъез
довскую вахту энергетики. Вместе с ними 
в соревнование в честь'XX съезда КПСС 
активно включились работники турбпн- 
H(jro, электрического и других цехов 
гидроэлектростаншш.

Более месяца воды Волги вращают 
турбину первого агрегата, и уже неделю

работает второй агрегат. Обе машины за 
это время выработали свыше десяти мил
лионов киловатт-часов электроэнергии для 
промышленности н сельского хозяйства.

Монтажники ускоренными темпами ве
дут сборку других турбин. На третьем 
пусковом агрегате бригада Федичева за
вершает монтаж верхней крестовины ге
нератора. Бригада Ершова ведет послед
нюю проверку статора. Эти и другие ра
боты осуществляются с опережением гра
фика.

Скоро в строи вступит после испыта
ний третий гидроагрегат.

У горняков Кузбасса
КЕМЕРОВО, 7 декабря. (ТАСС). Горняки 

Кузбасса, перевыполнив ноябрьское зада
ние. продолжают наращивать темпы добы
чи угля. В истекшие дни декабря особен
но высокопроизводительно работали шах
ты трестов «Анжероуголь», «Ленинуголь», 
«Беловуголь» и «Кемеровуголь».

Большой трудовой подъем у горняков 
Киселевской шахты Л! 4— б, которым пя
тый раз в этом году присуждается пере

ходящее Красное Знамя Совета Минист
ров СССР. Коллектив этого передового 
предприятия на полтора месяца раньше 
срока завершил годовой план.

Работая все время ритмично, шахтеры 
по срарнению е прошлым годом увеличи
ли производительность очистного забоя 
больше, чем на тысячу тонн.

Сейчас в Кузбассе 14 шахт и разрезов 
добывают уголь сверх годового плана.

Совшестное заяв.1внив Председателя Севвта Министрев СССР Н. А. Булганина, 
Члена Президиу1иа Верхавнага Савета СССР Н. С. Хрущева 

а Лреиьер-Миннстра Бирманскаго Саюза У Ну
По приглашению правительства Бирманского Союза Председатель Совета Ми

нистров Союза Советских (Зоциалясти^еских Республик Н. А. Булганин и Член Пре
зидиума Верховного Совета Союа Советских Социалистических Республик 
Е. С. Хрущев посетили Бирманский Союз с 1-го по 7-е декабря 1955 года с визи
том доброй воли. За время своего пребывания в Бирме Н. А. Булганин и Н. С. Хру
щев имели несколько бесед с Премьер-Министром Бирманского Союза У Ну. Эти бе
седы, которые проходили в духе большой сердечности и полного взаимопонимания, 
предоставили возможности для пшрокаго обмена взглядами как по вопросам, пред
ставляющим взаимный интерес и выгоду для обеих стран, так и по некоторым не
отложным проблемам международного значения.

В ходе указанных бесед еще раз было подчеркнуто, что отношения между Со
ветским Союзом в Бирманским Союзок, которые всегда были искренними и друже
ственными, основываются^ и будут осаовываться на прочных принципах взаимного 
уважения территориальной целосгностз и суверенитета, ненападения, невмешатель. 
ства во внутренние дела друг друга, равенства и взаимной выгоды, мирного сосу
ществования и экономического сотрудничества. Государственные деятели обеих 
стран уверены, что все расширяющееся применение этих принципов мирного сосу
ществования к отношениям между государствами —  большими и малыми —  будет 
служить упрочению мира и развитию благотворного сотрудничества между народа
ми.  ̂Они выражают удовлетворение по поводу того, что все больше и больше миро
любивых государств и народов приходят к признанию и к принятию этих принци
пов, как способствующих интересам кира и благосостояния народов.

Была выражена уверенность, что принципы мирного сосуществования откры
вают большие возможности для сотру;:ничества ыежд^ Советским Союзом и Бирман
ским Союзом в экономической, ку.тьт’ рной, научной и технической областях. Была 
выражена также решимость предприыть всяческие усилия для развития п укреп
ления более тесных связей между обеими странами в этих областях, что будет от
вечать интересам народов Советского Союза п Бирманского Союза и способствовать 
упрочению мира и международной стабильности. В этой связи государственные дея- 
Te.iH обеих стран согласились, что между их представителями должны продолжаться 
переговоры по различным вопросам с целью заключения конкретных соглашений.

Стремления и усилия народов мира к установлению мира и дружественного 
сотрудничества и. в частности, состоявшаяся в апреле сего года Бандунгская конфе
ренция, в которой приняли участие государства с различными политическими и со. 
циальными системами, но объединенные общей целью дальнейшего развития эко
номического, культурного и политического сотрудничества, показали, что понима
ние и сотрудничество между народами вполне возможны, и создали благоприятную 
атмосферу для успеха Конференции Глав Правительств Четырех Держав в Женеве, 
которая привела к заметному ослаблению напряженности в отношениях между госу
дарствами. Достигнуто полное согласие о том, что ослабление напряженности, кото
рого уже удалось добиться, должно быть закреплено, что должны быть предприня
ты шаги к дальнейшему уменьшению международной напряженности. Государствен
ными деятелями обеих стран была выражена убежденность в том. что, хотя Женев
ское совещание министров иностранных дел не достигло согласованных решений по 
проолеыам, намеченным в директивах Глав Правительств Четырех Держав, следу

ет предпринять дальнейшие усилия е целью найта решение этих проблем в инте
ресах мира.

Государственные деятели Советского Союза и Бирманского Союза выражают 
свое глубокое беспокойство по поводу гонки вооружений и в особенности накопле
ния атомного, водородного и других видов оружия массового уничтожения, которое 
с каждым годом принимает все увеличивающиеся размеры. С тем, чтобы изгнать 
страх и избежать перспективы уничтожения материальных ценностей и бесчислен
ного количества человеческих жизней, они считают, что производство, испытание и 
применение ядерного и термоядерного оружия должно быть безусловно запрещено, 
что должно быть проведено существенное сокращение обычных вооружений и что 
должен быть установлен эффективный международный контроль за осуществлением 
этих мероприятий. Они считают настоятельно необходимым, чтобы для осуществле
ния этой цели были предприняты решительные усилия. Они вновь подтвердили 
единодушное мнение, что политика создания блоков должна быть осуждена, посколь
ку она порождает страх и недоверие среди народов, что только политика неучастия 
в таких блоках способствует установлению доверия и доброй воли между государ
ствами, внося, таким образом, вклад в дело обеспечения мира и безопасности. Они 
убеждены, что укрепление международного мира и обеспечение для народов уверен
ности в их будущем могут быть достигнуты не путем создания блоков, а лишь сов
местными и коллективными усилиями всех народов.

Проблема политического урегулирования в Индо-Еитае в соответствии с реше
ниями Женевского совещания должна быть безотлагательно разрешена. Вопрос 
объединения Кореи, а также вопрос о возвращении Китайской Народной Республи
ке Тайваня и других островов, которые являются исконной китайской территорией, 
должны быть незамедлительно разрешены в целях уменьшения напряженности и 
упрочения мира на Да.тьнем Востоке. Разрешение этих проблем будет способствовать 
укреплению международного мира и безопасности.

В целях поднятия престижа и значения Организации Объединенных Наций Ки
тайская Народная Республика должна занять свое законное место в этой организа
ции. Для достижения эффективного международного сотрудничества в целях мира и 
прогресса членство в Организации Объединенных Наций должно быть всеобщим и 
в нее должны быть допущены вс1 те страны, которые отвечают условиям Устава 
ООН. Исходя из этого. Правительство Советского (Зоюза и Правительство Бирман
ского Союза поддерживают предложение Канады в ООН относительно принятия 18 
стран, которые подали заявления о приеме.

Председатель Совета Министров Союза Советских 0)циалистичесЕих Респуб
лик, Член Президиума Верховного Совета СССР и Премьер-Министр Бирманского 
Союза считают, что эффективным путем укрепления взаимопонимания и доверия 
между народами является установление личных контактов и переговоры между ру
ководителями, которые приведут к достижению соглашения я дружественных отно
шений между самими народами.

Председатель Совета Министров СССР 
Н. БУЛГАНИН.

6 декабря 1955 года.

Премьер-Министр Бирманского Союза 
У  НУ.

Пребывание Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Бирме
П олитический м и ти н г в Р ангуне

РАНГУН, 6 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня утром в зале заседаний ран
гунского муниципалитета, украшенном флагами Советского Союза и Бирманского 
Союза, состоялся политический митинг, посвященный Дружбе между бирманским и 
советским народами. Митинг был организован Антифашистской Лигой народной сво- 
боды.

Над трибуной зала установлена арка е надписью на бирманском и русском 
языках: «Да здравствует советско-бирманская дружба!».

Появление в зале Н. А. Булганина, Н. (3. Хрущева и Премьер-Министра Бирмы 
У Ну вызывает бурные аплодисменты собравшихся.

Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев и У Ну выходят на балкон, где их приветству
ют тысячи бирманцев, собравшихся перед зданием муниципалитета. Затем Н. А. Бул
ганин, Н. С. Хрущев и У Ну возвращаются в зал, проходят к столу президиума. Ме
ста за столом президиума занимают лица, сопровождающие Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева в их поездке в Бирму, и лидеры Антифашистской Лиги народной 
свободы.

Слово предоставляется Пре.ч».р1а-М'*нпсч-т)-;[г Бпрмапстгого Го1Г..хл У ТТу, п'оторыЗ 
выступает в качестве председателя Антифашистской Лиги народной свободы.

Речь Премьер-Министра У  Ну
Товарищи Хрущев, Булганин, друзья! От имени Антифашистской Лиги народ

ной свободы разрешите мне в качестве ее председателя самым сердечным образом 
приветствовать вас, товарищи Хрущев и Булганин, на этом политическом собра
нии. В прошлом люди всех политических направлений в нашей стране имели воз
можность лишь читать высказывания и заявления советских руководителей, но 
сейчас они могут здесь непосредственно слушать вас, и поэтому нет необходимости 
говорить, как я благодарен вам, мои уважаемые друзья, за то, что вы предоставляе
те нам эту редкую возможность.

Антифашистская Лига народной свободы, которая организовала этот митинг, 
была основана в 1944 году под выдающимся руководством покойного боджоука 
(главнокомандующего. —  Прим. спец. корр. ТАСС) Аунг Сана, когда Бирма нахо- 
двла<;ь еще под японской оккупацией. Основной целью Лиги было организовать со
противление фашистам и изгнать из нашей страны фашизм ^ любой его форме. Ког
да эта цель была достигнута. Лиги продолжала оставаться авангардом общенародной 
борьбы за суверенитет и не.зависимость. В разгаре этой славной борьбы наш люби
мый боджоук Аунг Сан и некоторые из моих уважаемых ко.1лег пали от руки убий
цы, однако мы продолжали борьбу и в январе 1948 года добились независимости. 
С тех пор народ вверил политическую власть Лиге, строящей новую Бирму, не
смотря на многочисленные помехи и препятствия, которые временами казались не
преодолимыми. В настоящее время наш путь почти свободен, и мы верим, что цель 
наших стремлений —  «дьидота» (процветающее государство) будет достигнута не 
в столь далеком будущем.

Я не буду утомлять вас, мои уважаемые друзья, перечислением фактов дея
тельности Лиги, так как я  уверен, что вы знакомы с ними. Поэтому моим прият
ным долгом теперь будет представить присутствующим в этом зале наших почет
ных гостей. Фактически не нужно никакого представления, поскольку большинство 
собравшихся здесь знакомо с жизнью и деятельностью двух наших почетных го
стей. Однако для того, чтобы воздать им надлежащую дань п в качестве знаков 
искреннего признания их заслуг как перед (Союзом Советских Социалистических 
Республик, так и в деле защиты мира во веем мире, позвольте мне сказать несколь
ко слов в качестве представления.

Товарищ Хрущев —  выдающийся руководитель Коммунистической партии Ск)- 
ветского Союза, верный ученик В. П. Ленина и один из ближайших соратников 
П. В. Сталина, —  Член Президиума Центрального Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза, Первый секретарь Центрального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза и Член Президиума Верховного Совета Союза Советских 
Социалистических Республик.

Товарищ Хрущев родился в рабочей семье в 1894 году. Образование получил 
на рабфаке. В 1929 году его избрали секретарем парторганизащш Промышленной 
академии имени И. В. (Сталина в Москве. С тех пор его способности и трудолюбие 
получили признание, и в 1932 —  34 годах он работал вторым, а затем первым 
секретарем Московского городского комитета партии. В 1935 году он был избран 
первым секретарем Московского областного и городского комитетов партии. Затем 
после работы первым секретарем Центрального Комитета Коммунпстической партии 
Украины и Председателем Совета Министров Украинской Советской Социалистиче
ской Республики товарищ Хрущев избирается секретарем Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Союза. На Пленуме Центрального Комитета 
Коммунистической партии Ск)ветского Союза в сентябре 1953 года товарищ Хрущев 
был избран Первым секретарем Центрального Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза и сейчас он с честью работает на этом посту. (Аплодисменты).

Товарищ Булганин —  Председатель Совета Министров (к>юза 0)ветскпх Социа
листических Республик. Его биография также богата фактами выдающейся служ
бы. Он родился в 1895 году в семье служащего. В 1917 году он вступил в ряды 
Коммунистической партии. С тех пор вся его жизнь была связана с Коммунистиче
ской партией. С 1918 по 1922 год он занимал ряд ответственных постои в органах 
Всероссийской Чрезвычайной Комиссии. В период с 1922 по 1927 год товарищ 
Булганин был на ответственной работе в органах Высшего Совета Народного Хо
зяйства. В июле 1931 года товарищ Булганпн был избран npeдceдaIev^eм Моссове
та.

Блестяще проявив себя на ряде ответственных постов, он был назначен в 
1938 году заместителем Председателя Совета Народных Комиссаров Союза Совет
ских Социалистических Республик. Товарищ Булганин занимал посты Первого За
местителя Председателя О вета Министров Союза Советских Социалистических Рес
публик и Министра обороны, а 8 февраля 1955 года он был назначен Председате
лем Совета Министров Союза Советских Социалистических Ресщ'блик. С 1934 года 
он является членом Центрального Комитета Коммунистической партии Советского 
Союза и в настоящее время он —  член Президиума Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского Союза. (Аплодисменты).

В заключение своей речи Премьер-Министр У Ну предоставил слово Н. С. Хру
щеву.

Речь Н. с. Хрущева
Дорогие друзья, уважаемые граждане Рангуна!
Мы счастливы приветствовать вас и в вашем лице весь бирманский народ, пе

редать ему от имени народов Советского Союза горячий дружеский привет и поже
лать дальнейших успехов в деле укрепления суверенитета и независимости своей 
страны. (Бурные аплодисменты).

За время пребывания в вашей стране мы побывали в ряде городов и истори
ческих мест. Мы повсюду встречали теплый и сердечный прием. Мы признательны 
бирманскому народу за это проявление дружеских чувств, которые он питает к на
родам Советского С)оюза. (Бурные аплодисменты).

Недавно Премьер-Министр Бирмы товарищ Ну посетил Советский Союз с ви
зитом доброй воли. Советские люди оказали ему теплую и радушную встречу. То
варищ Ну и сопровождавшие его лица лично убедились в том, что народы Советско
го Союза также питают чувства большой симпатий' 'й'*Л(ужбы к народам Бирмт’!. 
(Аплодисменты).

Советский народ всегда морально поддерживал бирманский народ в его б.таго- 
родной борьбе против колониального гнета, в борьбе за свою свободу и националь
ную независимость. В годы второй мировой войны бирманскому народу пришлось 
вести тяжелую борьбу против японских империалистов, которая завершилась изгна
нием интервентов. После оконча1шя этой войны бирманский народ решительно вы
ступил против попыток колонизаторов восстановить чужеземное господство в вашей 
стране. Борясь за национальную независимость своей родины, он одержал победу. 
(Аплодисменты).

Когда бирманский народ сбросил колониальный гнет. Советский Союз одним из 
первых признал государственную независимость Бирманского Союза в установил 
дружественные отношения с вашей страной. (Аплодисменты).

Во время пребывания товарища Ну в Москве между ним и руководителями на
шего государства состоялся широкий обмен мнениями по вопросам, представляющим 
взаимный интерес для обеих стран, а также по некоторым международным пробле
мам. Этот обмен мнениями был продо.тжен во время нашего пребывания в Бирме. В 
ходе этих переговоров была установлена общность взглядов по ряду важнейших во
просов современных международных отношений, в том числе по вопросам сохране
ния и упрочения мира во всем мире. (Аплодисменты).

Путь переговоров и соглашений, который избрали миролюбивые страны, на
глядно подтверждает, что это единственно правильный путь, обеспечивающий под
линную безопасность народов.

В мире произошли за последние годы огромные изменения. Непреодолимое 
стремление угнетенных народов к независимости и свободе стало знамением времени. 
Колониальная система рушится, несмотря на отчаянные усилия колонизаторов со
хранить свое господство в угнетаемых ими странах. Колонизаторы никак не могут 
примириться с потерей своих позиций в Юго-Восточной Азии и в бассейне Тихого 
океана, не хотят признать происшедших изменений в жизни народов бывших коло
ниальных* и зависимых стран, ставших на путь самостояте'льного развития. Их вме
шательство во внутренние дела Кореи, Индо-Китая ознаменовалось кровопролитны
ми войнами, создавшими в этой части земного шара очаг новой мировой войны.

Благодаря коллективным усилиям миролюбивых государств, поддержанных ми. 
ровым общественным мнением, удалось прекратить военные действия в Корее и йн- 
до-Еитае. (Аплодисменты).

Мы рады отметить, что Бирма пос.1едовательно выступала за прекращение вой
ны в этих странах и за разрешение спорных вопросов путем переговоров. Прави
тельство Бирмы совместно с другими м1гролюбивыми государствами выступало и 
выступает против участия в агрессивном блоке колониальных держав —  СЕАТО. 
(Аплодисменты). Миролюбивая внешняя политика Бирмы находит одобрение со сто
роны прогрессивных сил мира. (Аплодисменты).

Прекращение военных действий в бассейне Тихого океана было большой побе
дой миролюбивых сил. (Аплодисменты). Однако в этом районе имеется еще много не
разрешенных проблем, и одной из наиболее острых является японская проблема. 
Советский Союз стремится к урегулированию японской проблемы, понимая трудно
сти, которые переживает сейчас японский народ. Вместе с тем народы Советского 
Союза разделяют опасения соседних с Японней стран, ставших жертвой японского 
милитаризма во второй мировой, войне. Поэтому Советский Союз вместе с другими 
миролюбивыми странами стоит за такое урегулирование японской проблемы, чтобы 
в результате его стало невозможным возрождение агрессивного японского милита
ризма ц превраще1ше Японии в очаг новой мировой войны.

Существует много неурегулированных проб.дем в Европе и в других частях 
света. Эти проблемы способствуют обострению отношений между государствами. Со
ветское правительство за последнее время предприняло ряд известных всему миру 
внешнеполитических актов, направленных на ослабление международной напряжен
ности. (Аплодисменты).

Все это создало благоприятную обстановку для созыва Женевского совещания 
Г.тав Правительств четырех держав, которое способствовало смягчению напряженно
сти между государствами.

После Женевского совещания Глав Правительств мы не ослабляли наших 
усилии в этом направлении. Еще в мае этого года Советское правительство разра
ботало и внесло на рассмотрение в Организацию Объединенных Наций план сокра
щения вооружений и вооруженных сил. Оно внесло также план коллективной без
опасности в Европе. Реализуя дух Женевы, Советское правительство сократило свои 
вооруженные силы на 640 тысяч человек, а также ликвидировало свою единствен
ную военно-морскую базу на иностранной территории, отказавшись от прав на ба
зу Порккала-Удд в Финляндии. (Аплодисменты).

Советский Союз всегда твердо и последовательно проводит свою миролюбивую 
внешнюю политику. Мы стояли и стоим за сокращение вооружения, за запрещение 
атомного и водородного оружия. Но мы не желаем односторонне разоружаться в то 
время, когда западные государства усиливают свои вооружения. Было бы глупо, ес
ли бы мы оказались бессильными перед агрессивными силами, не смогли сдержать 
безумные попытки империалистов развязать новую войну. Вот почему мы вынуж-
.................................................... .. "■ вопросам своей обороноспособности. (Аплодисменты).

(Окончание на 2-й стр.).
дены не осмаолять внимания
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Пребывание Н. Л. Булганина и Н. С. Хрущева в Бирме
(Окончание. Начало на 1-й стр.).

Советский Союз выступил с предложением о запрещении атомного и водород
ного оружия, Однако правительства западных государств отклоняют это предложе
ние. заявл:яя, что они будут постоянно накапливать запасы атомных бомб. Наши 
ученые и инженеры, проводя свои научные исследования, произвели недавно взрыв 
водородной бомбы огромной, небывалой силы. Причем взрыв был прои.шеден на 
большой высоте, чтобы не подвергать опасности население. Но и сейчас мы вновь 
предлагаем строжайшим образом запретить применение атомного оружия.

Мы не собираемся ни на кого нападать, не думаем никого запугивать. Мы хо
тим, чтобы все осознали, что такое война, и решительно поднялись на борьбу за 
предотвращение войны, за сокращение вооружения всеми странами, за строжайшее 
запрещение атомного и водородного оружия. (Продолжительные аплодисменты).

Советское государство твердо и последовательно проводило и будет проводить 
политику мира и сотрудничества между всеми народами, всеми странами. Эта по
литика, провозглашенная в октябре 1917 года первым декретом советской власти, 
отвечает коренным интересам всех народов многонацноналыюго Союза, занятых 
мирным созидательным трудом. В нашей стране все делается в интересах наиболее 
полного удовлетворения материальных и культурных потребностей советских лю
дей. В этих целях составляются п претворяются в жизнь наши пятилетки, строят
ся заводы, фабрики, гигантские электростанции, железные дороги. Для блага наро
да осваиваются целинные земли, расширяются посевы пшеницы и кукурузы, ово
щей и технпческ1ьх культур, идет борьба за повышение урожайности полей и про
дуктивности животноводства. (Аплодисменты).

За 38 лет своего существования Советское государство достигло огромного про
гресса. Благодаря усилиям советского народа наша ранее отсталая аграрная страна 
превратилась в могучую социалистическую державу, располагающую первоклассной 
промышленностью и высокомеханизированным сельским хозяйством.

В Советском Союзе навсегда покончено с национальным гнетом. (Бурные апло
дисменты). Ранее отсталые и угнетенные народы нашей страны за годы советской 
власти добились огромных успехов в своем экономическом и культурном развитии и 
ныне занимают равное место в семье народов нашей страны. (Бурные аплодисмен
ты ). У нас на деле осуществлено раскрепощение женпшн. ставших равноправными 
и активными участниками новой жизни. (Бурные аплодисменты).

За годы советской власти в СССР совершена культурная революция. Ныне 
СССР —  страна сплоигной грамотности. Она покрыта широкой сетью школ в дру
гих учебных заведений, клубов, библиотек. Все достижения науки, все сокровища 
культуры стали доступными миллионам трудящихся города и деревни. В Советском 
Союзе уже давно ликвидирована безработица. (Бурные аплодисменты).

Как и.звестно, значительные районы нашей страны были разрушены в пери
од второй мировой войны гитлеровскими захватчиками. Нашему народу пришлось 
вложить огромное количество средств и труда, Чтобы воссоздатг заново в этих рай
онах города, села, фабрики и заводы, железные и шоссейные дороги.

Несмотря на все трудности, которые пришлось преодолеть советскому народу, 
он вышел победителем в борьбе за прогресс и расцвет своей Родины. (Аплодисмен-. 
ты ).

Сейчас, когда наша страна накопила богатый опыт строительства во всех от
раслях экономики и может поделиться этим опытом и знаниями с другими миро
любивыми народами, Советский 0)юз охотно сотрудничает с другими странами в 
рамках ООН по оказанию технической и экономической помощи народам слабораз
витых стран (аплодисменты), экономическое развитие которых было задержано дли
тельным колониальным режимом.

Нам понятно стремление народов, освободившихся от колониального гнета, в 
том числе и бирманского народа, к экономическому и культурному расцвету своей 
страны, к проведению таких социально-экономических мероприятий, которые поз
волят улучшить условия жизни народных масс. Поэтому мы приветствуем расши
рение экономических и культурных связей между нашими странами.

Нам понятно также глубокое и искреннее стремление к миру, проявляемое на
родами Бирмы, так как без прочного п длительного мира невозможен экономиче
ский и культурный прогресс. (Аплодисменты).

Сложившаяся в настоящее время обстановка в бассейне Тихого океана и в 
Юго-Восточной Азии —  наличие таких дружественных тихоокеанских держав, как 
СССР, Китайская Народная Республика, образование Демократической Республики 
Вьетнам, соседство с миролюбивой Индией —  создает бирманскому народу благо- 
1[риятные условия для упрочения своей государственной независимости. (Аплодис
менты).

Па вашей .земле окопалась банда чанвайтистских разбойников, которая творит 
всевозможные, бесчинства. Думаю, что вряд ли продержалась бы так долго эта бан
да, если бы eii не помогал кое-кто из недругов Бирмы. Но что бы ни делали коло- 
ш1заторы, им не удержаться там. откуда их изгнал народ, ставший под знамя на
циональной независимости- (Аплодисменты).

.'fbi игшимаем, что Бирма —  страна сельскохозяйственная. Ее торговля с дру
гими государствами М(»жет пока развиваться главным образом на ба.зе продажи 
сельскохозяйственных продуктов. В связи с тем, что в ряде стран образовался из
быток этих продуктов, некоторые государства хотят воспользоваться этим и дик
товать своп условия Бирманскому Союзу.

Советский Союз всегда осуждал такую политику. Мы хотим развивать с Бир
мой лзапмовыгодиуго торговлю. II, хотя наша страна не является массовым покупа
телем риса, мы все сделаем для того, чтобы больше закупать у вас риса в других 
продуктов, которые экспортирует Бирманский Союз. А на те суммы, на которые вы 
будете продавать нам ваши товары, вы сможете покупать у нас наши товары. 
(Аплодисменты)*

Это будет взаимовыгодная торговля для обоих государств, без всяких полити
ческих обязательств. Она будет способствовать лальнейш''му развитию наших взаи
моотношений II укреплению наших государств. (Аплодисменты).

Мы выражаем твердую уверенность в том, что бирманский народ никогда п 
никому не позволит вмешиваться в свои внутренние дела и сделает все для даль
нейшего самостоятельного развития своего государства.

Дорогие друзм!
Завтра мы покидаем вашу гостеприимную страну н возвращаемся на землю 

вашего велпкого соседа —  Республики Индии.
Наше пребывание в Индии и Бирме позволило нам еще лучше понять жизнен

ные интересы ваших стран. Однако некоторым господам очень не понравилось на
ше посещение Пндип и Бирмы, не понравились наши выступления и откровенные 
высказывания. Но мы всегда говорили и говорим правду, а правда часто не всем 
нравится, как говорится в народной поговорке —  правда глаза колет. (Аплодис
менты).

Вот почему некоторые органы английской печати с раздражением реагировали 
па МОП выступления п па выступления товарища Булганина в Пндип. В ^особенно
сти им не понравилось то место в одном из моих выступлений, где говорится, что 
некоторые круги развязали руки Гитлеру в войне против Советского Союза.

Это же —  исторический факт.
Разве мог бы Гитлер начать войну, если бы ему были противопоставлены 

объединенные силы Англии, Франции, (Советского (Зогоза и других стран?
Если бы у тогдашних правящих кругов Англии и Франции было желание 

удержать Гитлера и не допустить развязывания войны, они помешали бы захвату 
Гитлером Австрии, не пошли бы на заключение позорных мюнхенских соглашений.

Известно, что Франция имела договор о взаимопомощи с Чехословакией. Одна
ко в тот момент, когда Гитлер предпринял захват Чехословакии, французское пра
вительство отказалось придти к ней на помощь, хотя оно хорошо знало, что Совет
ский Союз готов оказать незамедлительную помопп> в деле обуздания гитлеровской 
агрессии. Ведь это же не секрет, что Советские Вооруженные Силы были тогда при
ведены в готовность, чтобы совместно с Французскими войсками дать отпор гитле
ровской агрессии, направленной против Чехословакии. Однако французское прави
тельство отказалось это сделать.

История предвоенных лет убедительно свидетельствует о том. что западные 
державы делали Гитлеру одну уступку за другой, толкая его на Восток, на нашу 
страну. Но дрло обернулось так, что тот, кого тогдашние правящие круги Англии, 
Франции и США вскармливали, как своего цепного пса, намереваясь пустить его 
против СССР, сорвался с этой цепи п бросился на тех, кто его вскармливал.

В этой связи напрашивается такой вопрос, не увидим ли мы некоторой анало. 
гип с довоенным периодом, если посмотрим на то, что предпринимается в отноше
нии современной Западной Германии? Не теми ли самыми методами действуют се
годня те же самые страны, стремясь толкнуть Западную Германию на путь агрес
сии с новых авантюр?

Они втянули Западную Германию в НАТО. Они отпускают средства на воору
жение Западной Германии, поставляют ей оружие. Многие руководящие деятели за
падных стран даже ие считают нужным скрывать, что они готовят западногерман
скую армию против Советского Союза.

Так что же вы обижаетесь, господа английские журналисты, когда мы вспо
минаем кое-что из прошлого? (Оживление в зале).

Хочу еще сказать и о следующем, Россия никогда не шла войной против Анг
лии, по Англия нападала на нашу страну как в прошлом, так и в наше, советское 
время. Стоит сослаться хотя бы на такой пример, как севастопольская война. Ведь 
русские не приглашали тогда анг.1ичан в Крым, чтобы они уничтожали на нашей 
русской земле русских людей. Можно напомнить и об английской интервенции про
тив нашей Родины в годы гражданской войны. Когда Советская Республика толь
ко еще укреплялась, английские войска оккупировали Архангельск. Они пришли к 
нам не как друзья, а как недруги, чтобы проливать кровь наших советских людей 
на нашей советской земле, пока не были выброшены с нее. (Бурные аплодисменты).

Все это тоже исторические факты, от которых никуда не уйдешь!
Вспомните, наконец, пресловутую директиву, которую дал господин Черчилль 

в конце второй мировой войны своему командующему на европейском театре воен
ных действий. Черчилль приказал тогда собирать и хранить оружие, которое

(^осали сдававшиеся в плев гитдеровевие во!;ва, и держать эти войска наготове, 
так как они, возможно, пригодились бы для ^йствий против Советского Союза, хо
тя Советский Союз являлся союзником Англе.

Мы привыкли всегда говорить правду Ечестно смотреть правде в лицо, хотя 
бы она и была неприятна. (Аплодисменты),

Все наши действия говорят о том, что к не хотим раздоров с западными дер
жавами. Мы выступаем за настоящую дружб с Англией, Францией, Соединенньшп 
Штатами Америки и другими странами. Мы зтим дружить со всеми пародами ми
ра. Мы не только хотим этого, но и активноюремся за мир во всем мире и за де
ловое сотрудничество между всеми странами.(Бурные аплодисменты).

Но, видимо, кому-то не очень нравитсято, что у нас теперь складываются 
самые дружеские отношения с народами Инди, Бирмы с других стран. Я уже ее 
говорю о нашем великом друге и брате —  нтайской Народной Республике, с ко
торой мы теперь навечно связаны узами са»*й прочной, самой сердечной и беско
рыстной братской дружбы.

Да, кое-кому не нравится, что мы под/ржнваем страны, которые сбросили с 
себя колониальный гнет и теперь идут впеед каждая своей дорогой. Мы всегда 
поддерживали стремление народов этих стра к своему национальному освобожде
нию. И мы искренне рады тому, что они неюлько завоевали политическую свобо
ду, но и идут вперед по новому пути, хотя то и не нравится кое-кому в Англии, 
Франции и США.

Некоторым газетам не понравилась прада о прошлом, но я уверен, что им 
не понравится и правда о сегодняшнем дне Но правда есть правда, в я  должен 
сказать о ней. Возникает такой, например, юпрос: почему американские войска 
оккупировали остров Тайвань и прилегающш к нему другие острова, представляю
щие собой часть законной территории KHTafRoil Народной Республики? Почему 
они мешают китайскому народу завершить всстановление своих земель?

Никто из буржуазных журналистов, одвко, не смеет поднять свой голос про
тив таких действий. Не слышно в английскй печати н серьезных голосов проте
ста против бесчинства португальских колоизаторов. которые незаконно удержи
вают в своих руках неотъемлемую часть Ними —  Гоа.

Как видно, колонизаторы все еще не отвзались от своих планов и дейст
вий, хотя времена их господства уже ниноваи. Мы говорим об этом прямо и от
кровенно. Нлп возьмите такой факт; вот уже более шести лет растет п здравству
ет великов государство —  Китайская Народил Республика. Однако, вопреки здра
вому смыслу, некоторые государства препятсвуют восстановлению законных прав 
Китайской Народной Республики в Органпзаши Объединенных Наций. В этой Ор
ганизации китайский народ пытается предеввлять чанкайшист. Ведь э^о же во
пиющая несправедливость. Однако английскя печать не восстает против такой 
дикости, ограничиваясь лишь безобидными рлсуждениямп на этот счет!

Пусть не подумают, что я собираюсь юго-то поучать. Нет, я  привожу лишь 
факты. А факты —  упрямая вещь!

Я хочу еще верщ'ться к событиям втор>й мировой войны. Известно, что ког
да гитлеровская Германия вероломно напала на Советский (к>юз и мы оказались 
еогозникамп Франции, Англии и США по бор>бе против нее, то наша страна вы
полняла свои союзнические обязательства честно и добросовестно.

Советский народ пролил крови в этой юйне гораздо больше, чем все наши 
союзники, вместе взятые, но мы уважаем н воздаем хвалу английским, француз
ским, американским и другим войскам, ераж1вшимея против гитлеровской Герма
нии и ее сателлитов. Борьба была суровая, w  наши объединенные армии, сража
ясь за светлое будущее человечества, за его свободу и независимость, против кро
вавого гитлеризма, одержали величайшую побгду.

Этот опыт совместной борьбы за общее дело имел большое значение. Вторая 
мировая война показала, что английские, французские, американские и советские 
люди могут быть самыми хорошими друзьями не только в доброе время, но и в 
годину самых суровых и тяжелых испытаний. Если мы были союзниками в войне, 
то что нам может помешать быть такими же хорошими друзьями в борьбе за со
хранение и упрочение мира?

Мы вновь и вновь говорим —  советский народ выступает за прочный мир, за 
дружбу между всеми народами. И мы не только говорим об этом, но и делаем все 
для развития и укрепления такой дружбы.

Вот, собственно говоря, что хотелось мне сказать в связи с некоторыми ком
ментариями англпйск'Т)й прессы к моим выступлениям и в выступлениям Николая 
Александровича Булганина.

Заканчивая свое выступление, я  хочу выразить от себя лично, от моего дру
га товарища Булганина и всех друзей, которые сопровождали нас во время поезд
ки по Бирме, самую сердечную благодарность правительству и народу Бирмы за 
оказанный нам радушный прием. (Бурные аплодисменты).

Мы хотим выразить особенную признательность товарищу Ну за его сердечное 
отношение к нам и к. нашей стране. (Бурные аплодисменты). Правильно понимая 
ш \>Ц'г'чыти «гургтва  и а р т ч р в T-Tp-nTr-r г-щр^^лазг "ftipMU, on
смело пошел на сближение Бирманского Союза с Советским Союзом, на развитие и 
укрепление дружбы между нашими странами. (Бурные, продолжительные аплодис
менты). Он делает это в интересах своей страны,' показав тем самым свою дально
видность. (Аплодисменты).

Обращаясь ко мне и Николаю Александровичу Булганину, Премьер-Министр 
Бирмы назвал нас товарищами. Да, мы товарищи по совместной борьбе за интересы 
мира и дружбы. (Аплодисменты). Наши товарищеские отношения будут расти и 
крепнуть па самой добросердечной основе. Они будут развиваться как между поли
тическими деятелями наших стран, так и между нашими государствами, в интере
сах наших народов. (Аплодисменты).

Разрешите мне еще раз пожелать вам, дорогой Президент д-р Ба У. вам, това
рищ Ну, всем вам, друзья, присутствующим на этом собрания, всему бирманскому 
народу успеха в деле укрепления независимости вашей страны! (Бурные, продол
жительные аплодисменты).

Да здравствует и процветает дружба народов Бирмы и (Советского Союза! (Все 
встают и устраивают бурную овацию).

* V

РАНПИ, 7 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Вчера в первой половине дня Предсе
датель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и Член Президиума Верховного 
Совета СССР Н. С. Хрущев посетили Рангунский университет, где они были тепло 
встречены профессорско-преподавательским составом п студентами.

Перед собравшейся аудиторией с речью выступил товарищ Н. С. Хрущев.

Речь товарища Н. С. Хрущева
Молодые наши друзья, студенты и студентки Бирмы! Преподаватели и профес

сора!
Разрешите приветствовать вас и выразить вам от себя лично, от моего друга 

Николая Александровича Булганина, от всего советского народа самые наплучшие 
пожелания.

Мы очень довольны тем, что встретились с вами. Побывав в вашем универси
тете, мы подумали —  вот один из ярких результатов завоеванной бирманским на
родом независимости своей страны. Шире распахнулись двери учебных заведений, 
и в эти учебные заведения пошла молодежь Азии, чтобы овладевать знаниями, 
необходимыми для успешного строительства новой жизни. (Аплодисменты).

Сколько iecHfH.T0Tiiri колонизаторы внушали порабощаемым ими народам, что 
те должны быть благодарны им за то, что они обосновалпсь в странах Азии. Коло
низаторы утверждали, что они несут в порабощаемые ими страны свою культуру, 
учат народы, как им надо жить.

Но сейчас времена колонизаторов прошли, хотя колонизаторы не везде еще 
исчезли. Народы Азии решительно берутся за строительство своей жизни так, как 
они этого хотят.

Завоевав политическую независимость своей страны, вы должны сейчас сде
лать все, чтобы еще больше закрепить свои завоевания. Чтобы обрести настоящую 
фактическую свободу, нужно создать в освобожденной стране свою независимую от 
иностранных государств экономику.

Империалистические государства очень ловко приспосабливаются, когда быва
ют вынуждены пойти на уступки перед восставшим народом. Они выводят свои 
войска, но стремятся подчинить еще больше те Страны, откуда они выводят свои 
вооруженные силы, экономически сделать их еще более зависимыми от прихотей 
монополистов. Тот, кто хочет незавпсиностп своей родины, не может допустить это
го. (Бурные аплодисменты).

Мы это говорили не раз при наших встречах с населением Индии и Бирмы. И 
эти наши слова не нравятся некоторым европейцам. (Оживление в зале, аплодис
менты). Но не все европейцы хотят господства колонизаторов. Наша страна ведь 
тоже и европейское, и азиатское государство, так как часть территории Советского 
Союза —  европейская, а другая часть —  азиатская. Советский Союз не поддержи
вает политику колонизаторов и решительно выступает против нее. (Продолжитель
ные аплодисменты).

Некоторые европейские круги, которые привыкли жить за счет тех соков, ко
торые они тянут из порабощенных народов стран Азии и Африки, дрожат сейчас, 
потому что чувствуют силу п могущество поднявшихся на борьбу за свою незави
симость народов Азпп и Африки. (Бурные, продолжительные аплодисменты). И мы, 
советские люди, радуемся, что народы сбрасывают с себя колониальные режимы и 
выходят на путь саыостолтельпого развития. (Продолжительные аплодисменты).

Мне часто приходится беседовать с иностранцами. Не так давно была у меня 
такая беседа с одним буржуазным деятелем, который пытался мне давать такие 
«добрые» советы.

Он говорил;
—  Советский Союз оказывает большую помощь Китаю. Правильно ли вы это 

делаете? Ведь у вас население 200 миллионов человек, а в Китае —  600 миллио
нов. Не опасно ли это для вашего государства? Когда Китай создаст свою промыш

ленность, укрепит свое независимое государство, он будет угрожать Советскому 
Союзу. Вы бы подумали, —  говорил этот «доброжелатель», —  стоит ли это делать. 
Сильный Китай будет угрожать и Советскому Союзу и Другим странам Европы, бу
дет давить на них.

Нам, советским людям, понятны такие советы. Не из добрых побуждений да
ются они нам. Такие советы основываются на буржуазных взглядах, когда господ
ствует принцип —  «человек —  человеку враг». В капиталистическом мире гос
подствует такой закон —  если ты не угнетаешь кого-то, значит тебя будут угне
тать. Если страна слабая, то ее будут держать в зависимом положении. Мы реши
тельно выступаем против такого положения. (Продолжительные аплодисменты).

Наше учение говорит о другом. Мы говорим, что человек человеку —  брат и 
друг. Мы говорим, что человек —  это существо одаренпое. Мы говорим, что не 
должно быть угнетения одного человека другим, не должно быть порабощения одно
го государства другим государством. Если человек будет освобожден от экономиче
ского рабства п будет овладевать наукой, он подчинит себе силы природы, и эти 
силы будут служить на пользу человечества. (Продолжительные аплодисменты).

Мы говорим, что, если правильно будут распределены богатства, которые 
создает человек, если не будет эксплуатацнп человека человеком, тогда благ, созда
ваемых человеческим трудом, хватит для всех людей на земле. (Бурные аплодис
менты). Тогда будет создано гармоничное общество на всем земном шаре. Незавп- 
мо от цвета кожи все люди будут братьями. (Аплодисменты). Исчезнет вражда 
между народами, прекратятся войны. (Продолжительные аплодисменты). Все эконо
мические средства будут направлены на благо п процветание народов. (Аплодисмен
ты ).

Вы можете себе представить, дорогие друзья, какого прогресса достигнет нау
ка!

Мы познакомились с вашим университетом. Мы видим в вас и в вашем уни
верситете первые ростки, которые поднимаются на земле, освобожденной от коло
ниальной зависимости. (Бурные аплодисменты).

Нам сказали, что в Рангуне имеется 9 тысяч студентов. Это и много и мало. 
Много —  потому, что у вас ранее не было достаточного количества средних школ. 
Нет еще у вас необходимых помещений п лабораторий для большего числа студен
тов, пет необходимого числа профессоров и преподавателей. Если все это учесть, то 
у вас много студентов.

Если же иметь в виду потребности страны и жажду народа к знаниям, то у 
вас студентов еще мало.

Но хорошее начинается с малого, потом оно растет и развивается.
Когда народы нашей страны завоевали свою независимость и начали строить 

новую жизнь, у нас тоже было очень мало студентов. Советская власть широко 
раскрыла двери высших учебных заведений для рабочей и крестьянской молодежи. 
Наше правительство было вынуждено организовать рабочие факультеты, чтобы ра
бочие смогли приобрести среднее, а затем и высшее образование, чтобы быстро рос
ла наша народная интеллигенция.

Скажу о себе.
Когда закончилась война и мы изгнали со своей земли всех своих врагов, я, 

бывший шахтер, пошел учиться на рабочий факультет. И был я тогда не таким 
молодым, как вы, сидящие передо мной. Мне было уже 27 лет. Мы учились упорн(ц 
старались как можно лучше овладеть наукой. К этому призывал нас великий 
Ленин. И правительство делало все для того, чтобы мы имели возможность хорошо 
учиться. Учи.1псь мы бесплатно. Более того, нам платили стипендию, как платят 
стипендию студентам и сейчас в нашей стране.

Так росла и создавалась наша народная интеллигенция, вышедшая из народа, 
интеллигенция, которая честно и преданно служит своему народу.

А теперь у нас так поставлено народное образование, что в Советском Союзе 
учатся буквально десятки миллионов людей. В одних только высших учебных за
ведениях у нас учится значительно больше миллиона студентов.

У нас все делается для того, чтобы вся городская и сельская молодежь имела 
среднее образование, чтобы как можно больше молодежи имело возможность полу
чить высшее образование.

За короткий срок, за 38 лет советской власти, из отсталой России наша стра
на стала страной сплошной грамотности. Высшие учебные заведения Советского 
Союза ежегодно выпускают инженеров, агрономов и других специалистов значи
тельно больше, чем Соединенные Штаты Америки. (Аплодисменты).

Вот что значит власть рабочих и крестьян. (Продолжительные аплодисменты). 
Советская власть не знает других забот, чем забота о благе и процветании народов. 
(Бурные аплодисменты).

Я хочу, чтобы меня правильно поняли. Не для пропаганды говорю я все это, 
я  привожу лишь только факты.

Рабочие и крестьяне Советского Союза, взяв власть в своп рукп, под руковод
ством великого Ленина и основанной им Еом.чунлстической партия, создали социа
листическое государство, существование которого является вызовом всему капитади- 
стпческому миру. (Бурные аплодисменты). И они доказали, что наш советский 
строи является самым прогрессивным строем. Социализм, построенный в Советском 
(]оюзе, является самым лучшим обществом, великим достижением человечества. 
(Бурные аплодисменты).

Мне иногда говорят, что я очень много ратую за то, что социализм победит, 
одержит верх над капитализмом.

Да, я  всецело убежден в этом. Все мы, советские люди, убеждены в том, что в 
мирном соревновании двух систем —  социалистическая система победит. И пока в 
нашей груди бьется сердце, мы не откажемся от своего учения, потому что оно 
правильное, прогрессивное учение.

Дни капиталистического строя сочтены. (Продолжительные аплодисменты). Как 
в живом организме все время обновляются клетки —  как старые отмирают, а но
вые нарождаются, так и в обществе умирают старые формы и рождаются новые, 
более прогрессивные, передовые. (Продолжительные аплодисменты). Такой новой 
формой является социалистический строй, является коммунистическое общество, к 
которому успешно идут народы нашей страны. (Аплодисменты). Мы идем к комму
низму без войны. Нам война не нужна, она вредит нашему делу. (Продолжительные 
аплодисменты). Нельзя задержать развитие идей силой, как нельзя их распростра
нять при помощи силы.

Мы стоим за то, что сам народ должен создавать такой государственный 
строй, который угоден этому народу.

Советский народ, построив социалистическое общество, твердо уверен, что со
циалистический строй победит отживающий строй капитализма. U мы, советские 
люди, с радостью трудимся для этого, потому что это благородный труд.

Наши молодые друзья! Профессора и преподаватели! Мы желаем вам успеха в 
овладении и развитии науки. Наука приносит народу и государству пользу тогда, 
когда она служит народу, служит своему государству. Поэтому связь интеллигенции 
с народом до.тжна быть неразрывной. Народ больше будет уважать вас. И тогда 
при поддержке народа ваша наука расцветет пышным цветом.

Прошу извинить меня за то, что, может быть, я  сказал что-то не то, что бы 
вы хотели слышать. Но у меня, как и у моего друга Николая Александровича Бул
ганина, есть самое искреннее пожелание для вас —  мы желаем вам всего самого 
лучшего. И это не только наше пожелание. Советский народ готов поделиться с 
вами своим опытом, своими знаниями. (Продолжительные аплодисменты). Нем шире 
будет обмен научными знаниями, чем шире будут культурные связи, чем больше 
мы будем передавать друг другу инженерный опыт, тем лучше и дружнее будут 
жить народы наших стран. Мы искренне хотим содействовать вашему экономиче
скому развитию, поделиться с вами накопленными нами знаниями и опытом.

Хорошо, если бы ваши профессора, инженеры, студенты больше и чаще приез
жали в СССР. (Продолжительные аплодисменты). Мы их примем, как друзей. Мы 
хотим, чтобы вы сами посмотрели, чего добился наш народ, как живет и трудится 
наша интеллигенция, как асивут и овладевают знаниями наши ’ студенты. Ведь 
народ не только хочет слышать, но он хочет видеть то, о чем он слышит. Он хочет 
пощупать, из чего это сделано. (Оживление в зале).

Приезжайте к нам, посмотрите на наш народ, пощупайте то, что мы сделали. 
И что вам понравится, —  берите, перенимайте, а что не понравится —  мы не на
вязываем. Это и есть мирное сосуществование. Каждый живет так, как он хочет, 
не навязывая один другому ничего силой.

Мы очень хорошо сработались с вашим государством, с вашим правительством 
в борьбе за мир. Давайте усилим наши связи в этом деле, будем еще активнее бо
роться за мир во всем мире.

Да здравствует студенческая молодежь Бирмы! Да здравствует молодая интел
лигенция Бирмы, которая набирается знаний и опыта на пользу развития своей 
страны, на пользу своему народу! Да здравствуют девушки-студентки, которых еще 
маловато у вас, но которых, мы надеемся, будет все больше и больше. Ведь жен
щины занимают большое место в обществе. Они активно участвуют в жизни обще
ства и в значительной степени воспитывают будущее поколение. (Аплодисменты). 
Если им помогать больше учиться сегодня, то завтра эти знания умножатся в де
тях, в подрастающем поколении. (Продолжительные аплодисменты).

Да здравствуют профессора и преподаватели Рангунского университета, кото
рые, не жалея своих сил, отдают свои знания через вас, студентов, своему народу! 
(Продолжительные аплодисменты).

Да здравствует дружба народов Советского Союза и Бирмы! (Продолжительные 
аплодисменты). Да здравствует мир во всем мире! (Бурные, продолжительные апло
дисменты, присутствующие встают и горячей овацией приветствуют товарищей 
Н. С. Хрущева и  Н. А. Булганина).

•*

Позднее товарищи Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев присутствовали на скачках 
на Рангунском ипподроме, где был проведен розыгрыш «золотого кубка имени 
Премьер-Министра Булганина» я «золотого кубка имени товарища Хрущева».

Во второй половине дня товарищи Н. А. Булганин в Н С. Хрущев смотре.чв 
на стадионе имени Аунг Сана состязание по футболу между советской командой 
«Локомотив» (Москва) и сборной командой Бирмы. Игра закончилась со счетом 
7:1 в пользу «Локомотива».
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Речь Н. А, БУЛГАНИНА 
на приеме в Рангуне 6 декабря

Г-н Президент!
Г-н Премьер-Министр!
Уважаемые гости!
Друзья!
Наше пребывание на гостеприимной земле Бирмы, к сожаленшн», подходит в 

лонцу. Шесть дней, в течение которых мы знакомились с вашей страной, еров 
Небольшой, но то, что мы увидели и узнали за это время, навсегда останется в на
шел памяти.

Мы посетили ряд городов и исторических мест, встретились с гражданами 
некоторых районов вашей страны и могли лично убедиться в дружелюбии и искрен
ности братских чувств бирманского народа к народам Советского Союза. На встре
чах в вашей славной столице —  Рангуне, в районах Верхней Бирмы, где мы побы
вали, повсюду и представители властей и народ оказывали нам теплый, сердечный 
прием. За это гостеприимство, за братские чувства, за ваши заботы мы сердечно 
благодарим вас от нашего имени и от всего советского народа, представителями 
которого мы являемся.

Мне .хотелось бы сказать о том, что этот теплый и сердечный прием, искрен
ность и сила проявленного к нам чувства —  не случайны, так же как не были 
случайны горячие приветствия и гостеприимство, оказанное нашим народом уважае
мому нашему другу Премьер-Министру У Ну в Советском Союзе. Дружба всегда 
взаимна, и мы действительно чувствовали себя в вашей замечательной стране, как 
среди своих братьев.

Бирма и Советский (5огоз во многом различны. Различны их природа и климат, 
исторические и бытовые традици1|к  Много своих особенностей в искусстве и куль
туре наших народов. Различны т а ^ е  экономический уклад и общественно-полити
ческий строй наших стран. Однако, как показывают факты, нам это не мешает 
быть хорошими и верными друзьями, не мешает нам развивать сотрудничество и 
различного рода связи.

Сегодня было, подписано Совместное заявление о нашем пребывагаи в Бирме. 
В результате имевших место бесед мы обменялись мнениями по вопросам, которые 
представляют взаимный интерес п выгоду для обеих стран, и по ряду неотложных 
проблем международного значения.

Мы глубоко уверены в том, что установление личных контактов и перегово
ры между руководителями государств являются эффективным путем укрепления 
взаимопонимания и доверия и что такие контакты будут содействовать развитию 
дружественных отношений между народами.

Позвольте мне выразить уверенность в том, что узы дружбы и сотрудничества, 
которые установились между народами Бирманского Союза и Советского Союза, бу
дут все более крепнуть и развиваться на благо наших народов, на дело укрепле
ния .мира во всем мире.

Я провозглашаю тост за дружбу и сотрудничество между Бирмой и Советским 
Союзом!

За успехи и процветание народов Бирманского Союза!
За руководящих деятелей Бирманского Союза!
За Президента Бирманского Союза д-ра Ба У!
За Премьер-Министра Бирмы товарища Ну!

%

Отъезд Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева из Бирмы
РАНГУН, 7 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня Председатель Совета Мини

стров СССР Н. А. Булганин и Плен Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хру
щев отбыли на специальном советском самолете из Рангуна в Индию.

Па Рангунском аэродроме Мингаладон Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева про
вожали Премьер-Министр Бирманского Союза У Ну, министры и другие высокопо
ставленные официальные лица, главы дипломатических представительств, аккреди
тованные в Рангуне.

Н. А. Булганина п Н. С. Хрущева провожали также Чрезвычайный и Полно
мочный Посол СССР в Бирме А. Д. Щиборин и сотрудники советского посольства.

На аэродроме был выстроен почетный караул и исполнены государственные 
гимны Советского Союза и Бирманского 0)юза.

Бирманские девушки и дети преподнесли советским гостям цветы.
Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и Премьер-Министр Бир

манского Союза У Ну сделали следующие заявления:

Заявление товарища Н. А. Булганина
Господин Премьер-Министр!
Друзья!
Господа!
Мы покидаем вашу приветливую п гостеприимную страну, обогащенные неиз

гладимыми впечатлеинямп о вашей прекрасной земле п замечательном пароде. Мы 
имели возможность лично ощутить биение политической и экономической жизнп 
Бирмы, освободившейся от колониального рабства, ставшей на путь самостоятель
ного развития. Мы навсегда сохраним в наших сердцах искренние и теплые чув
ства дружбы и расположения, которые славный бирманский народ питает к совет
скому народу.

Посещая города и сельские местности Бирмы, мы видели, что все стремления 
бирманского народа направлены на укрепление своей экономики, своей националь
ной независимости. Мы не сомневаемся в том, что трудолюбивый бирманский народ 
преодолеет все трудности на пути мирного созидательного труда.

Покидая вашу страну, мы с радостью отмечаем, что личный контакт между 
нашими правительствами яв.дяется весьма плодотворным и ведет к дальнейшему 
расширению взаимопонимания между нашими народами. Визит Премьер-Министра 
У Ну в Советский Союз положил начало этому контакту, который еще более укре
пился ь результате наЩего пребывания здесь.

Во время пребывания в Рангуне мы имели приятные встречи и беседы с Пре
зидентом д-ром Ба У. господином Ну и с другими руководящими деятелями Бирман
ского Союза. Эти беседы были весьма полезными. Они проходили в духе сердечно
сти и полного взаимопонимания. Вчера мы подписали Совместное заявление, в кото
ром изложены наши взгляды по вопросам, представляющим взаимный интерес для 
Бирмы и Советского Союза и общие взгляды на некоторые неотложные международ
ные проблемы.

Наше Совместное заявление является важным документом, знаменующим но
вую ступень в отношениях между нашими странами. Этот документ, безусловно, 
послужит делу укрепления мира как в Азии, так и во всем мире.

Благодарим Вас, г-н Премьер-Министр, за Ваши о нас заботы и братский 
прием. Прошу Вас, дорогой наш друг, передать нашу сердечную благодарность бир
манскому народу, Президенту Бирманского Союза, вашему правительству за госте- 
гриимство, теплый прием, оказанный нам в вашей стране.

Да здравствует дружба и сотрудничество между Советским Союзом и Бирмой!
Да здравствует славный трудолюбивый бирманский народ!

До свидания!
«Туатоме!» («До свидания» на бирманском языке. —  Ред.).

Заявление Премьер-Министра У Ну
Господин Премьер-Министр, товарищ Хрущев, друзья! Сейчас, когда Ваши Пре

восходительства и сопровождающие вас лица покидают Рангун, разрешите мне, от 
имени правительства и народа Бирманского Союза, еще раз выразить глубокое удов
летворение п благодарность, которые мы испытываем по поводу посещения вами 
нашей страны.

Визит доброй воли, с которым Баши Превосходительства прибыли в нашу 
страну, и горячий прием, который вы здесь встретили, ясно показывают, что стра
ны с различными политическими и экономическими системами могут жить не толь
ко в мире, но также н в тесной дружбе и согласии. В результате визита Ваших 
Превосходительств были заложены прочные основы для установления дружествен
ных отношений и усиления экономического и культурного обмена между нашими 
двумя странами.

От имени правительства в народа Бирманского Союза разрешите мне выразить 
сердечную благодарность Вашим Превосходительствам за ваш дар —  самолет 
«Нлыошин», о котором мы всегда будем с благодарностью вспоминать.

Я желаю Вашим Превосходительствам и сопровождающим вас лицам дальней
шего приятного путешествия и счастливого возвращения в вашу великую страну. 
Разрешите мне, от имени правительства и народа Бирмы, попросить вас передать 
наши самые дружественные приветствия и наилучшие пожелания руководителям и 
народу Советского Союза.

(Счастливого пути. Ваши Превосходительства!
V

Перед отъездом Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева на аэродроме состоялась це
ремония передачи в дар бирманскому правительству советского самолета типа 
«Ильюшин-14».

/// СЕССИЯ томского ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Об итогах сельскохозяйственного года 
в колхозах и МТС области и задачах на 1956 год

Из доклада председателя облисполкома тов. И. Ф. Васильева

- □  □  □ -

Томеиий мясокомбинат выполнил годовой план
Развернув социалистическое соревнова

ние за достойную встречу XX съезда 
партии, коллектив Томского мясокомбина
та 4 декабря завершил выполнение годо
вого плана и взял обязательство вырабо
тать продукции до конца года на 2 
миллиона рублей.

Впереди в социалистическом соревнова
нии идут коллективы мясожирового и 
колбасного цехов. Передовые рабочие 
этих цехов тт. Лазорина, Щукин, Мои
сеев, Глушков, Ветлугина систематически 
выполняют сменные задания на 160— 180 
процентов.

Выполняя решения партии и прави
тельства по крутому подъему сельского 
хозяйства, колхозы и машинно-тракторные 
станции вашей области, используя ока
занную области помощь Центрального Ко
митета Коммунистической партии Совет
ского Союза и Совета Министров СССР, 
добились некоторых положительных ре
зультатов в развитии сельского хозяйст
ва.

МТС области на 1 декабря тракторных 
работ сделали на 238 тысяч гектаров 
больше, чем в прошлом году. Общая вы
работка на каждый 15-сильный трактор 
в среднем составляет 586 гектаров, а в 
таких станциях, как Поросинская— 793, 
Асиновская —  789, Вороновская —  749, 
Уртамская— 712 и Корниловская МТС —  
710 гектаров. Годовая выработка на 
15-футовый комбайн поднялась с 280 
гектаров в 1954 году до 307 гектаров в 
1955 году.

В целом по области в 1955 году уро
вень механизации сельскохозяйственных 
работ по возделыванию зерновых куль- 
П'Р —  на вспашке, посеве, уборке —  
составил свыше 95 процентов.

Все это дало возможность колхозам и 
МТС в 1955 году увеличить посевы яро
вых культур на 26 тысяч гектаров, посе
вы кукурузы довести до 14 тысяч гекта
ров, льна-долгунца —  до 20 тысяч гекта
ров.

Во многих колхозах улучшилась агро, 
техника выращивания сельскохозяйствен, 
ных культур, сократились сроки проведе
ния сельскохозяйственных работ, что по
зволило вырастить хороший урожай зер
новых и технических культур. В колхозе 
«К новым победам», Шегарского района, 
например, на площади 1.313 гектаров 
получено по 18 центнеров яровой 
пшеницы с каждого гектара. В этом же 
колхозе зеленой массы кукурузы получено 
по 320 центнеров с каждого из 105 гек
таров, а в бригаде тов. Земцева —  по 
500 центнеров с каждого из 30 гекта
ров.

Значительных производственных успе
хов в борьбе за повышение урожайности 
достигли отдельные тракторные бригады, 
колхозники п колхозницы. Например, 
бригады тов. Тюиенцева Михаила Ивано
вича из Пороспнекой МТС, тов. Макарен
ко Егора Ивановича из Аспновской МТС 
выработали на 15-сильный трактор по 
800— 900 гектаров мягкой пахоты п обе
спечили сбор урожая зерновых культур 
по 16— 19 центнеров с каждого гектара 
на всей обрабатываемой ими площади.

Знатный комбайнер нашей области 
тов. Ходорепко из Чилпнекой МТС на 
комбайне «Сталинец-6» убрал 684 гекта
ра и намолотил 8.170 центнеров зерна, 
тт)в. Свинин из этой же МТС убрал 731 
гектар и намолотил 8 .148 центнеров 
зерна. Звеньевая по льну из колхоза име
ни Жданова, Кривошеинекого района, тов. 
Волкова М С. на плопщди 45 гектаров со
брала семян льна-долгунца по 7 центне
ров с гектара. Звеньевая по кукурузе из 
колхоза имени Ворошилова. Зырянского 
района, тов. Чистоносова Е. И. получила 
урожай зеленой массы кукурузы по 600 
центнеров с гектара, а звеньевая тов. 
Карташова К. Л. из колхоза имени Кола- 
рова, Томского района, получила более 
7 центнеров спелых початков кукурузы.

Лучших результатов по увеличению 
поголовья всех видов общественного ско
та добились колхозы Асиновского района, 
где прирост за год составил по крупному 
рогатому скоту 11,7 процента, по свинь
ям —  33,3 процента, по овцам —  13,8 
процента.

Надой молока по колхозам области на 
1 октября составил 1.450 килограммов на 
каждую фуражную корову, это на 329 ки
лограммов больше прошлогоднего. Наибо
лее высоких надоев молока добились 
колхозы Парбигского, Бакчарского и Ча- 
инского районов, получившие от 1.812 
до 1.856 килограммов молока на фураж
ную корову. 25 колхозов получили на 
фуражную корову более чей по 2.000 
килограммов молока. Лучшие доярки об
ласти: тт. Фомина. Муйсте и Гайтур из 
колхоза «Северное сияние», Бакчарского 
района, тов. Акулова из колхоза имени 
Хрущева, Чаинского района, тов. Кривенс 
из колхоза «Победа», Еожевниковского 
района, —  надоили от каждой фуражной 
коровы более чем по 3.000 килограммов 
молока. 270 доярок области получили 
свыше 2.000 килограммов молока от каж
дой закрепленной за ними коровы. Реше
нием облисполкома им присвоено звание 
«Лучшая доярка области».

Несколько улучшилось дело с производ
ством мяса, выращиванием и откормом 
свиней. Производство свинины в колхозах 
увеличилось в сравнении с прошлым го
дом на 35 процентов.

В колхозах области увеличились доходы 
от общественного хозяйства, колхозники 
стали больше получать на трудодни де
нег, хлеба и других продуктов. Вдвое 
больше против прошлого года получают 
доходы колхозы Асиновского, Зырянского, 
Шегарского, Еожевниковского районов.

За три квартала текущего года средств 
на капиталовложения в колхозах израс
ходовано на 74 процента больше, чем в 
прошлом году.

Главным показателем итогов сельскохо
зяйственного года являются результаты 
заготовок продуктов полеводства и живот
новодства. План государственных загото
вок хлеба областью выполнен досрочно, к 
15 сентября. Выполнен план заготовок и 
закупок молока, мяса, шерсти, овощей и 
льносемян. Государству сдано молока на 
■125 тысяч центнеров, мяса —  на 24.600 
центнеров (в том числе свинины —  на 
Б .100 центнеров) больше прошлогоднего.

Большую помощь оказа.ти колхозам и 
МТС трудящиеся городов области.

Тов. Васильев указывает на крупней
шие недостатки в работе колхозов и МТС 
области.

Мы еще не справились с задачами 
расширения посевных площадей, увеличе
ния производства зерна, мяса, молока и 
других продуктов сельского хозяйства. 
Не выполнив плана по расширению 
посевных площадей п урожайности, 
колхозы не обеспечили валового сбо
ра зерна, предусмотренного мероприя
тиями, разработанными по выполне
нию решений январского Пленума 
ЦК КПСС. Очень низкие урожаи зерновых 
культур получены в колхозах, обслужи
ваемых Петропавловской, Сергеевской, 
Зырянской и Старицынской МТС, где 
урожай составил всего лишь 5—8 цент
неров с гектара.

Одной из причин низких урожаев яв
ляются невыполнение агротехнических 
мероприятий и запущенность семенного 
дела. В колхозах Каргасокского. Пйшки- 
но-Троицкого, Туганекого и Пудинского 
районов создалось крайне тяжелое поло
жение с семенами. Засыпанные семена 
имеют низкие посевные качества во мно
гих колхозах области. Например, в 
колхозах зоны Вороновской МТС из 
проверенных 7.194 центнеров все 
семена оказались некондиционными. 
Работы по очистке и подсушке семян ве
дутся плохо, имеющиеся зерноочиститель
ные машины используются с недостаточ
ной нагрузкой.

Тов. Васильев отмечает, что руководи
тели многих районов, МТС и колхозов не 
уделяют достаточного внимания возделы
ванию льна. До сих пор во многих колхо
зах не закончен обмолот льна, семян за
сыпано только 76,8 процента в плану. 
Мало разостлано льна из урожая текущего 
года.

В колхозах неудовлетворительно ведут
ся работы по возделыванию картофеля. 
План посадки его в 1955 году был вы
полнен только па 90 процентов. Урожай 
картофеля в большинстве колхозов полу
чен по 4 —  5 тонн с гектара. До сих 
пор не выполнен план заготовок и заку
пок картофеля.

Ё 1055 году площадь кормовых куль
тур значительно возросла, но урожаи 
остаются низкими. Многие раиисполбомы, 
руководители колхозов и МТС, специали
сты сельского хозяйства бесхозяйственно 
отнеслись к возделыванию кукурузы, не 
обеспечи.тп выполнения агротехнических 
требований при ее посеве и уходе, допу
стили огромные потери при уборке куку
рузы, не организовали надлежащего учета 
урожая этой культуры.

Анализируя причины получения низ
ких урожаев сельскохозяйственных куль
тур, тов. Васильев указывает на грубей
шие нарушения агротехники, отсутствие 
должной борьбы во многих МТС и колхо
зах за получение высоких, устойчивых 
урожаев.

Светлянская и Чажемтовская МТС рас
положены рядом, природные условия у 
них одинаковые, но урожайность в обслу
живаемых ими колхозах разная. В колхо
зах зоны Светлянской МТС урожайность 
зерновых составила 12,3 центнера с гек
тара, Чажемтовской —  9,9. Произведено 
зерна на 15-сильный трактор: в Светлян
ской МТС —  833 центнера, в Чажемтов- 
ской —  788. Произошло это потому, что 
Чажемтовская МТС сеяла по весновспаш
ке, затянула сев в колхозах до 15 июня, 
что, в свою очередь, привело к затяжке 
уборочных работ, а в конечном итоге —  
к снижению и потерям урожая.

Руководители колхозов и МТС недоста
точно внедряют в колхозное производство 
передовой опыт и достижения науки. Всем 
известно, какой огромный вклад в науку 
и сельскохозяйственную практику внес 
колхозный ученый тов. Мальцев Т. С. Его 
метод применяется во многих краях и об
ластях Сибири. Между тем, в нашей обла
сти опыт тов. Мальцева не нашел широ
кого применения.

Нет должной заботы об удобрении по
лей. Удобренная площадь под урожай 
1955 года не превышала 5 —  6 процен
тов К общей посевной площади.

Все эти недостатки являются следст
вием слабого руководства колхозами со 
стороны правлений, райисполкомов и
земельных органов. Возьмем для примера
два колхоза Бакчарского района: «Север
ное сияние», председателем правления 
которого уже много лет работает опыт
ный руководитель тов. Иволгин, и сосед
ний с ним колхоз имени Микояна, где до 
прошлого года не было квалифицирован
ного руководства. Эти колхозы находятся 
в равных условиях, а результаты работы 
за 1954 год различные.

Колхоз Колхоз 
«Северное ютенн

сшшие» Микояна

Урожай льносемян 6 цент. 4 цент.
Урожай зерновых с га 22,2 цент. 18,5 цент.
Надой молока на фуражную' корову 2.205 кг 1.383 кг
Производство товарной продукции на 100 га пашни лугов и пастбищ
Молока 104,6 цент. 71,4 цент.

Мяса в живом весе 24,3 цент. 20,6 цент,
в том числе свинины 17 цент. 8,2 цент.
Затрачено трудодней на производство 1 центнера молока

6,5 10,7
Денежные доходы 
Выдано денег на трудодень

3.011.604 руб. 1.043.344 руб. 
13 р. 59 коп. 4 р. 25 коп.

С приходом к руководству нового пред
седателя тов. Соломатова нынче в колхозе 
имени Микояна дело улучшилось. Можно 
быть уверенным, что в ближайшие год—  
два этот колхоз будет крепким, высокото
варным и высокопродуктивным хозяйст
вом.

Неблагополучно обстоит у нас дело с 
развитием общественного животноводства, 
повышением его продуктивности. План 
производства молока по колхозам области 
не выполнен. На 100 гектаров сельскохо
зяйственных угодий производство молока 
в 1955 году составило только 45 центне
ров.

Причиной этого ЯВЛЯГОТГ.Я низкие надои 
на одну фуражщ'ю корову, особенно в 
колхозах Пудинского, Каргасокского, Па- 
рабедьского, Колпашевского и Зырянского 
районов. Руководители ряда районов, 
МТС и колхозов объясняют низкие надои 
молока тем. что на фермах имеются низ- 
копродуктивные коровы. Но всем извест
но, что достаточно было навести в колхо
зах Парбигского, Бакчарского, Чаинского, 
Асиновского, Шегарского и ряда других 
районов элементарный порядок на живот
новодческих фермах в уходе и кормлении, 
как «плохие» коровы уведичи.чи надой 
на 500 —  600 килограммов. Все дело —  
в организации ухода и кормления живот
ных.

К началу прошлой зимовки колхозы 
Зырянского района имели в пересчете на 
условную голову скота по 30 центнеров 
грубых кормов, из них по 24 центнера 
сена, по 31 центнеру силоса, но ис
пользовали эти корма без учета, подготов
ка их к скармливанию плохо была орга
низована. В результате колхозы не вы
полнили плана надоя, получили от каж
дой коровы лишь по 1.207 килограммов 
молока.

В соседнем Асиновском районе, где ус
ловия одинаковы е Зырянским районом, 
колхозы имели только по 23 центнера 
грубых кормов и по 29 центнеров силоса 
на голову скота, однако использовали их 
с пользой для дела, и надой молока по 
району составил 1.763 килограмма на фу
ражную корову.

Серьезные недостатки были допущены 
в прошедшем году и в производстве мяса. 
Только 9 районов области выполнили 
план производства мяса. Но как в этих, 
так и в других районах производство мя
са шло, главным образом, не за счет улуч
шения откорма свиней и нагула скота, 
увеличения выхода молодняка, сокраще. 
ния падежа скота, а за счет расхода боль
шого количества овец, крупного рогатого 
скота и даже коров. Это привело к невы
полнению плана роста поголовья, а в ряде 
случаев даже к сокращению его.

План 1954— 1955 хозяйственного года 
по поголовью скота на 1 октября в целом 
по области выполнен: по коровам —  на
96,7 процента, по крупному рогатому ско
ту —  на 97,2 процента, по овцам —  
на 94,1 процента и по свиньям— ва 99,9 
процента.

Многие колхозы и районы в этом году 
плохо подготовились к зимовке скота и 
неорганизованно ее начали. В ряде колхо
зов и отдельных районах скот размещен 
в плохих дворах, а строительство новых 
дворов ведется медленно и неорганизован
но. В Парбигском районе, например, план 
по строительству животноводческих поме
щений выполнен всего лишь на 28 ,9  про
цента. в Чаинскоы —  на 28,2 процента, 
в Каргасокском —  на 10 процентов.

Необходимо отметить также, что облсель- 
хозутгравление, многие райисполкомы, ру. 
ководители машинно-тракторных станций 
недостаточно занимаются вопросами орга
низационно-хозяйственного укрепления 
колхозов. В ряде колхозов допускаются 
грубейшие нарушения Устава сельхозар
тели. В колхозах еще очень большая деби
торская задолженность. На 1 октября по 
области она составляет 7 процентов к де
нежному доходу колхозов за три квартала. 
В колхозах Васюганского района дебитор
ская задолженность составляет 27 про
центов К денежному доходу колхозов за 
это время.

Всех этих недостатков мог.то бы и не 
быть, если бы областное управление сель
ского хозяйства, райисполкомы и дирек
тора МТС более конкретно, со знанием 
дела руководили колхозами. Еще не все 
машинно-тракторные станции стали орга
низаторами колхозного производства в 
подъеме урожайности, повышении про
дуктивности животноводства, росте эко
номики общественного хозяйства колхо
зов.

Особенно плохо занимаются работники 
МТС вопросами механизации трудоемких 
процессов на животноводческих фермах. 
В колхозах Зырянского и Шегарского 
районов за 1955 год не бы.ло мехаяизиро. 
вано ни одной животноводческой фермы. 
Особенно беззаботно к этому относятся в 
Зырянской МТС (директор тов. Карпачев), 
в Гусевской МТ() (директор тов. Храпак) 
и в Баткатч:кой МТС (директор тов. Еа- 
таржнов).

Некоторые руководители МТС не за
нимаются глубоко анализом работы МТС и 
состоянием дел в обслуживаемых колхо
зах, мало интересуются тем, во что обхо
дится производство центнера зерна, моло
ка, мяса и других продуктов, сколько за
трачивается труда на гектар и на едини
цу получаемой продукции.

МТС области еще слабо занимаются 
повышением рентабельности своей работы. 
Во многих станциях техника используется 
неудовлетворительно, к ней относятся 
бесхозяйстаенно.

Серьезные недостатки в МТС имеются и 
в агрозооветеринарнои обслуживании кол
хозов. Многие агрономы и зоотехники сла
бо осуществляли контроль за выполне
нием договорных обязательств как со сто
роны МТС, так и колхозов.

Неудовлетворительно ведется капиталь
ное строительство в МТ(3. Е 1 декабря 
1955 года из отпущенных средств освоено 
только 7,5 1̂ ллиона pyiiefi, или 69,7 
процента. Особенно плохо используются 
средства, отпущенные на капитальное

строительство темп МТС, которые ведут 
строительство хозяйственным способом.

Одним из серьезных недостатков работы 
машинно-тракторных станций является 
крайне слабая работа советов МТС. Пх 
роль и значение принижены, созываются 
они от случая к случаю, без должной под
готовки, и проводятся зачастую формаль
но.

Подробно остановившись на недостат
ках в работе по заготовкам и закупке 
сельскохозяйственных продуктов, тов. Ва
сильев указывает, что райисполкомы, 
МТС и райуполминзагн, работники загото
вительных организаций не обеспечили 
руководство заготовками в каждом колхо
зе, не оказали необходимой помощи прав
лениям отстающих колхозов в выполнении 
обязательств перед государством.

Трест «Маслопром» (управляющий тов. 
Гуржий) не обеспечивает заключение и 
выполнение в срок договоров по сдаче 
молока индивидуальными хозяйствами, не 
наводит должного порядка в работе своих 
предприятий. Мясотрест (управляющий 
тов. Вандышев) также слабо ведет за
ключение договоров с индивидуальными 
хозяйствами, всю эту работу пустил на 
самотек.

Уполномоченный Министерства загото
вок по области тов. Большаков недоста
точно осуществляет контроль и руковод
ство заготовительными органами, не 
предъявляет к ним требований в соответ
ствии fe решениями партии и правитель
ства.

На сессиях областного Совета, пленумах 
обкома КПСС, на многих совещаниях 
неоднократно подвергался критике началь
ник областного управления сельского хо
зяйства тов. Серпенинов за отрыв от кол
хозов, от МТС, медлительность и неопера
тивность в решении важных вопросов. 
Тов. Серпенинов выслушивал критические 
замечания, но не принимал никаких мер 
к тому, чтобы устранить недостатки в 
своей работе. Он уходил от решения слож
ных перспективных вопросов, связанных 
с выполнением решений партии и прави
тельства по дальнейшему подъему сель
ского хозяйства.

Работая на посту начальника областно
го управления сельского хозяйства, тов. 
Серпенинов запустил финансовую работу 
в МТС, не принимал действенных мер к 
тому, чтобы улучшить финансовое поло
жение станций. Отпущенные МТС деньги 
на строительство не осваивались из года 
в год.

Тов. Серпенинов плохо руководил спе
циалистами сельского хозяйства области 
и своих отделов. За 3 года пребывания на 
посту начальника обасельхозуправления 
он не побывал во многих районах области 
и не знает их нужд и запросов.

Тов. Васильев подчеркивает, что в ра
боте колхозов, МТС, райисполкомов, обла
стного управления сельского хозяйства 
имеется еще много серьезных недостат
ков, мешающих успешному решению задач 
по подъему сельского хозяйства. Нужно 
потребовать от областного управления 
сельского хозяйства, райисполкомов, ди
ректоров МТС устранить недостатки в ра
боте, принять неотложные меры в улуч
шению деятельности МТС и колхозов.

Нужно хорошо организовать проведение 
зимовки скота, обеспечить дальнейший 
рост поголовья и продуктивности колхоз
ного животноводства. В 1956 году мы 
должны значительно увеличить произвол, 
ство продуктов животноводства.

Но колхозам области необходимо увели
чить К концу года поголовье крупного ро
гатого скота на 6,2 процента, в том чис
ле коров —  на 17 процентов, овец —  на 
15 процентов и свиней —  на 12 процен
тов, обеспечить надой молока по 1.600—  
1.700 килограммов на фуражную корову.

Следует расширить откорм свиней, уве
личить поставки и госзакупки мяса в 
будущем году примерно на 40 процентов 
за счет сдачи свинины, это даст возмож
ность сэкономить значительное количество 
крупного рогатого скота и овец, необходи
мых для комплектования колхозных ферм.

Необходимо обеспечить резкое улучше
ние воспроизводства стада, добиться лик
видации яловости воров, прохолащивания 
овцематок и свиноматок. Нужно проверить 
обеспеченность каждой животноводческой 
фермы производителями, учитывая при 
этом не только общественный скот колхо
зов, но и скот колхозников.

()пыт передовых хозяйств показывает, 
что высокая продуктивность животновод
ства возможна только в том случае, если 
создаются необходимые для этого условия 
на протяжении всего года. В передовых 
колхозах— «Северное сияние», Бакчарско
го района, «Победа», Еожевниковского 
района, имени Мичурина, Туганекого 
района,— от 45 до 55 процентов годового 
надоя молока в прошлом году получено за 
7 месяцев зимнего стойлового содержания. 
В стойловый период этого года предстоит 
надоить не менее 1.100— 1.200 кило
граммов на каждую корову.

Успешное проведение зимовки скота в 
значительной мере зависит от организа
ции работы с кадрами. Между тем, агро
зоотехническая учеба в текущем году раз
вертывается слабо. Следует быстрее закон
чить организационный период комплекто
вания учебных групп и приступить к за
нятиям. Райисполкомы должны взять это 
важное дело под свой контроль.

Дирекции МТС, специалисты сельского 
хозяйства обязаны усилить руководство 
делом общественного животноводства в 
колхозах, помогать правлениям правильно 
организовать труд, расставить силы, на
ладить трудовую дисциплину.

Машинно-тракторным станциям области 
в 1956 году предстоит выполнить меха
низированных работ почти на 200 тысяч 
гектаров больше, чем в 1955 году. Зада
ча работников МТС заключается в том, 
чтобы высокопроизводительно использо
вать в период сельскохозяйственных ра
бот тракторы и другие машины, выпол
нить установленный план механизирован
ных работ в колхозах в объеме и в сроки, 

(Окончание на 4-й стр.).



К Р А С Н О  З Н А МЯ Пятница, 9 хекабря 1955 г. 241 (9837)

III СЕССИЯ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
(Овончанне. Начало наЗ-йстр.).

предусмотренные в договорах. Это во мно
гом будет зависеть от подготовки машин
но-тракторного парка к сезонным рабо
там. Но ремонт машинно-тракторного пар
ка идет медленно. Необходимо шире раз
вернуть социалистическое соревнование в 
честь XX съезда КПСС с тем, чтобы к от
крытию съезда закончить ремонт машин
но-тракторного парка, сельскохозяйствен
ного инвентаря. МТС обязаны оказать 
также помощь колхозам в ремонте авто
машин, оборудования и сельхозинвентаря.

Необходимо покончить с безответствен
ным отношением к хранению и содержа
нию машин в навести в этом деле долж
ный порядок как на усадьбах МТС, так и 
в тракторных бригадах.

Требуется коренным образом улучшить 
подготовку к весеннему севу во всех 
МТС и колхозах. Надо обратить осо
бое внимание на подготовку семян к 
посеву. Райисполкомам, директорам 
МТС необходимо в самый кратчайший 
срок разобраться с положением дел в каж
дом колхозе, принять меры к пополнению 
семенных фондов до полной потребности, 
организовать работу по очистке семенного 
материала, с расчетом, чтобы в ближай
шее время довести все семена до посев
ных кондиций. В каждом районе надо раз
работать меры улучшения дела семено
водства, чтобы в ближайшие два— три 
года все колхозы перешли на посев толь
ко сортовыми семенами лучших райониро
ванных, высокоурожайных перспектив
ных сортов. Необходимо добиться, чтобы 
каждый колхоз по основным культурам 
высевал, как правило, два сорта: поздне
спелый и раннеспелый.

Облеельхозуправление и научно-исследо
вательские учреждения должны обратить 
особое внимание на выведение местных 
гибридных семян кукурузы.

Нам нужно также принять решитель
ные меры по улучшению заготовки и вы
возки на поля местных удобрений. Надо 
хорошо удобрить в первую очередь площа
ди, предназначенные под посев кукурузы, 
картофеля, льна и овощей. Одновременно 
нужно усилить вывозку минеральных 
удобрений со складов Сельхозснаба.

Льноводство является ведущей культу
рой во многих колхозах области, и нам 
нужно больше уделить внимания разви

тию этой отрасли полеводства. Прежде 
всего к 20 декабря надо завершить обмо
лот льна, обеспечить каждый колхоз семе
нами с учетом расширения посевных пло
щадей. Принять меры к освоению целин
ных и залежных земель под лен.

В дальнейшей работе колхозов и ЫТС 
освоение новых земель должно занять 
важное место. За счет вовлечения их в 
пашню можно быстрее освоить севооборо
ты, расширить кормовую базу, резко под
нять урожайность всех культур. Задача 
состоит в том, чтобы в 1956 году освоить 
не менее 40 тысяч гектаров новых зе
мель, и на этой основе, в комплексе с 
другими мероприятиями, выполнить по- 
став.тенные задачи по повышению уро
жайности и увеличению производства 
сельскохозяйственных продуктов.

В области плохо обстоит дело с укреп
лением кормовой базы для животновод
ства. Эту задачу мы должны успешно 
разрешить за счет кукурузы, посевы ко
торой в 1956 году необходимо удвоить. 
Но чтобы кукуруза дала ожидаемые ре
зультаты, нужно изменить отношение к 
этой культуре, организовать ее возделы
вание так, как этого требует современная 
агротехника. Областное управление сель
ского хозяйства, директора и агрономы 
МТС обязаны обобшить опыт работы луч
ших звеньев и бригад по возделыванию 
кукурузы и внедрить этот опыт во все 
колхозы области. Уже сейчас нужно опре
делить участки под посев кукурузы, заго
товить на них необходимое количество 
местных и минеральных удобрений, при
нять все меры по подготовке людей, кото
рые будут заниматься выращиванием ку
курузы.

В целях укрепления кормовой базы нам 
нужно значительно расширить посевы 
однолетних трав, главным образом за 
счет использования занятых паров.

Площадь посева картофеля в 1956 го
ду должна быть доведена до 11— 11,5 
тыс. гектаров. Особо важное значение 
в подъеме урожайности этой культуры 
должен сыграть квадратно-гнездовой спо
соб посадки.

В 1956 году колхозам предстоит вы
полнить большой объем строительных ра
бот. В связи с этим необходимо при со
ставлении п утверждении на общих кол
хозных собраниях производственных пла

нов и приходо-расходных смет на 195( 
год определить, что необходимо колхозу 
построить, учесть потребность в строи- 

' тельных материалах, рабочей силе, де
нежных средствах. Ко.тхозы в leneHHf 
зимнего периода должны заготовить е 
подвезти К местам строек не менее 7 с 
процентов годовой потребности леса. МТС 
области призваны оказать по.мощь колхо
зам в строительстве.

В деле заготовок сельскохозяйственны! 
продуктов райисполкомы, в оставшееся 
время до конца года, должны еще ра. 
тщательно разобраться с каждым болхо/ 
зом, индивидуальным сдатчиком, подсоб 
ным хозяйством и принять меры к беЗ'. 
условному выполнению планов обязател! 
ных поставок, натуроплаты за работ>' 
МТС и плана госзакупок каждым хозяйст» 
вом. :

В решении грандиозных задач по даль 
нейшему подъему сельского хозяйства 
указывает тов. Васильев, серьезная ответ 
ственноеть возложена на Советы депута 
тов трудящихся, их исполкомы, на депу
татов и постоянные комиссии Советов об
ласти. Каждый депутат, каждый работник 
аснолкома должен принимать активное 
участие в у.тучшении организационной 
массовой работы, всеми силами способст
вовать тому, чтобы быстрее и правильвс 
решить задачи, стоящие перед сельским 
хозяйством области. Необходимо серьезно 
улучшить массовую работу, тесно увязать 
ее с практикой коммунистического строи
тельства, е решением задач, стоящих пе
ред колхозами, МТС, районами.

Работа советских и сельскохозяйствен
ных органов, МТС, качество их руковод
ства будет оцениваться по конкретным 
делам. Качество работы сейчас будет оце
ниваться по тому, что сделано для обе
спечения хорошей зимовки скота и подго
товки к весеннему севу.

Наша страна, говорит в заключение 
тов. Васильев, в расцвете творческих сил 
идет навстречу XX съезду Коммунистиче
ской партии Советского Союза. Нет сомне
ния в том, что труженики сельского хо
зяйства нашей области, включившись во 
всенародное социалистическое соревнова
ние, встретят эту знаменательную дату 
трудовыми успехами в борьбе за лучшее 
проведение зимовки скота, за лучшую 
подготовку к  весеннему севу.

Прения по докладу тов. Васильева
 ̂Первым в прениях выступил депутат 

областного Совета, председатель Аепнов- 
ского райисполкома тов. Савченков. Он 
рассказал о результатах борьбы колхоз
ников и механизаторов Аснновского рай
она за развитие льноводства. За про
шедшие пять лет в колхозах Асиновекого 
района площади посева льна увеличились 
на 153 процента. Благодаря развитию об
щественного хозяйства улучшилось эконо
мическое положение колхозов. В нынеш
нем году все сельхозартели района будут 
иметь не менее чем по миллиону рублей 
дохода. Увеличились отчисления в неде
лимые фонды, возросла оплата трудодня 
колхозников. В 1955 году предполагается 
в среднем по району выдать на трудодень 
только деньгами по 7 рублей 50 копеек.

Но в районе еще не все обстоит благо
получно с возделыванием льна. Низка 
еще урожайность этой культуры. Велики 
потери, допускаемые при уборке льна.

Потери вызываются тем, что в районе 
ежегодно затягивается теребление и осо
бенно вязка льна. На связывание льна 
затрачивается слишком много ручного 
труда. Много ручного труда затрачивает-

при расстиле и подъеме льносоломки.
Эти виды работ давно можно было бы 

заменить мочением, если бы областное 
управление сельского хозяйства приняло 
меры Б тому, чтобы ускорить строитель- 
f'TBo мочильного цеха на Аеиновском льно
заводе. Строительство его ведется крайне 
медленно.

Необходимо принять меры к тому, что
бы механизировать процессы междурядной 
обработки посевов льна, улучшить отова
ривание колхозов за сданную льнопродук- 
цию.

Выступает председатель колхоза «Путь 
Ленина», Кожевниковского района, тов. 
Сазанов.

—  Колхозники нашей сельхозартели,—  
говорит он, —  предъявляют большие пре
тензии в руководителям облисполкома и 
Кожевниковского райисполкома. Мы неод
нократно просили облисполком и райис
полком помочь колхозу приобрести 
одну —  две автомашины и пилораму, 
по наша просьба не удовлетворена.

Тов. Сазанов критиковал руководителей 
областного управления сельского .хозяй- 
'•тпа за то, что они не проявляют заботы 
•I восстановлении в колхозе бездействую
щей электростанции.

Слово предоставляется председателю 
Крпвошеинского райисполкома депутату 
тов. Трунову.

—  Борясь за выполнение постановле- 
сентябрьского и январского Пленумов

ПК КПСС. —  говорит тов. Трунов, —  
колхозы Кривошеинского района в теку
щем году добились некоторого увеличения 
производства зерна, технических культур. 
Несколько улучшили использование тех
ники механизаторы МТС.

В районе освоено 1.321 гектар целин
ных и залежных земель. На 1.875 гекта
ров больше было посеяно яровых культур.
В некоторых колхозах значительно повы
силась урожайность. Колхоз «Пскра» по
лучил по 14,5 центнера зерна с гектара 
на площади 2.284 гектара, колхоз имени 
Жданова —  по 13,3 центнера, пмени Ма
ленкова —  по 13,2 центнера зерна е гек
тара.

Однако в работе колхозов имеется еще 
много недостатков. Много возможностей 
увеличения сбора зерна осталось неис
пользованными. В ряде колхозов почти не 
проводилась подборонка озимых, мало вы
возилось на поля минеральных и местных 
удобрений, велики еще площади пустую
щих залежных земель.

Не выполнен план посева картофеля, 
не соблюдались требования агротехники 
при его выращивании. Урожай этой куль
туры был низким.

Плохо был организован уход за посева
ми кукурузы.

Колхозы добились повышения надоев 
молока на фуражную корову на 316 лит
ров, но не выполнили план увеличения 
поголовья крупного рогатого скота, свиней 
и овец.

Получилось это в результате того, го
ворит тов. Трунов, что райисполком свое
временно не поправил тех руководителей 
колхозов, которые в предыдущие годы не 
уделя.тн должного внимания оргаыизацип 
заготовки кормов о строительству живот
новодческих помещений. В нынешнем го
ду этому вопросу было уделено больше 
вниыанпя.

Однако строим мы еще пока медленно. 
В текущем году построено лишь 15 типо
вых скотных дворов. Это далеко не удов
летворяет потребностей колхозного живот, 
новодства.

Тов. Трунов критиковал руководителей 
облисполкома за то, что они не обеспечи
ли завоз в район необходимого количества 
пропашных тракторов для обработки посе
вов кукурузы и картофеля.

Слово предостав.ляется председателю 
Чердатского сельсовета. Зырянского рай
она, тов. Вострикову. Он рассказал о том, 
что депутаты Чердатского сельского Сове
та проделали некоторую работу по моби
лизации колхозников сельхозартели име
ни Калинина на борьбу за выполнение 
постановлений Пленумов ЦК КПСС по 
подъему сельского хозяйства.

Результаты работы сельского Совета 
могли бы быть значительно лучшими, го
ворит тов. Востриков, по нам не оказыва
ют помощи ни работники облисполкома, 
ни руководители райисполкома. За 9 ме
сяцев в районе был проведен лишь один 
семинар для председателей сельских Сове
тов. Инструкторы райисполкома на сесси
ях сельского Совета не присутствуют. 
Председатель Зырянского райисполкома 
тов. Останин в сельском Совете —  ред
кий гость.

Выступает депутат областного Совета, 
председатель Пышкино-Троицкого райис
полкома тов. Лысанов.

—  В истекшем хозяйственном году, —  
говорит тов. Лысанов, —  труженики 
сельского хозяйства Пьппкино-Троицкого 
района добились некоторых положитель
ных результатон в борьбе за увеличение 
производства зерна, технических культур 
II продуктов животноводства. Повысилась 
урожайность зерновых, льна. Надои на 
фуражную корову возрос по сравнению с 
1954 годом на 404 килограмма. Выполнен 
план по развитию поголовья коров, свиней 
п овец. Колхозы района досрочно выпол
нили план хлебозаготовок, засыпали семе
на, фураж.

Быстрее и лучше ведется в колхозах 
производственное и культурно-бытовое 
строительство.

Однако возможности крутого подъема 
сельского хозяйства полностью не исполь
зованы, говорит тов. Лысанов. Наряду с i 
передовыми хозяйствами у нас есть еще 
много отстающих колхозов. Они распо
ложены в зоне Сергеевской МТС. Вызвано 
это тем, что руководители этой МТС до 
сих пор не перестропли своей работы в 
свете новых требований, не помогают в 
должной мере правлениям колхозов улуч
шать руководство сельским хозяйством. В 
результате отставания целой группы кол
хозов зоны Сергеевской МТС низки эко- 
помические показатели в целом по району. 
Урожай зерновых в среднем по району со
ставил лишь 8 центнеров с гектара. В

колхозах зоны Пышкинской МТС, где бы
ли соблюдены требования агротехники, 
он был значительно выше.

Такое же положение наблюдается п в 
животноводстве. Несмотря на то, что ряд 
колхозов имеет высокий надой молока, в 
целом по району надоено только по 1.404 
килограмма на фуражную корову. Тянут 
район назад колхозы зоны Сергеевской 
МТС. Здесь продуктивность коров в два 
раза 1шже, чем в кол.хозах зоны Пышкин
ской МТС.

В атом, конечно, повинны и руководи
тели райисполкома. Однако мало внима. 
ния уделяют Сергеевской МТС и руково
дители областного управления сельского 
хозяйства.

Тов. Лысанов говорит, что необходимо 
резко улучшить работу заготовительных 
организаций. Скот на заготовительных 
пунктах простаивает почти по полтора 
месяца, прежде чем его отправят на убой
ные пункты. Его там плохо кормят. Скот, 
который из колхозов отправляется в со
стоянии Бышесредней упитанности, исто
щается. В результате такой «работы» 
пышкино-троицкой конторы «Заготскот» 
Томского мяеотреста государство ежегодно 
теряет сотни центнеров мяса.

Лсключительно халатно относится к 
выполнению своих обязанностей управля
ющий Томским мяеотрестом Вандышев.

Тов. Лысанов резко критикует уполно
моченного Министерства заготовок по об
ласти тов. Большакова, управляющего 
трестом «Маелопром» тов. Гуржия за то, 
что они редко бывают в районах, не стре
мятся устранить недостатки в организа
ции заготовок продуктов животноводства.

Для того, чтобы обеспечить успешный 
ход заготовок продуктов животноводства, 
необходимо резко повысить ответствен
ность тт. Вандышева, Гуржия, Большако
ва за порученное им дело.

В заключение тов. Лысанов сказал:
—  Усилия тружеников нашего района 

сейчас направлены к тому, чтобы хорошо 
подготовиться к севу, успешно пр1>вести 
зимовку. скота. Организована очистка се
мян, ведется вывозка местных удобрений 
на поля. Механизаторы усилили ремонт 
тракторов и других машин. В ряде колхо
зов неплохо организована агрозоотехниче
ская учеба колхозников.

Выступивший затем председатель кол
хоза имени Советской Армии, Туганского 
района, тов. Петухов резко критиковал ру
ководителей Петропавловской МТС за по
рочный стиль руководства колхозом.

—  МТС относится к колхозу как под
рядчик, —  сказал тов. Петухов.— Она не 
выполняет договорных обязательств перед 
колхозом. Планировалось дать на уборку 
урожая в колхозе 2 комбайна, а факти
чески работал только один. В результате 
колхоз потерял очень много зерна от пе
рестоя хлебов на корню. 45 дней длился 
в колхозе обмолот льна с площади 30 гек
таров только потому, что МТС не выдели
ла для работы на льномо-тотилке опытного 
машиниста.

Руководители МТС нередко обманывают 
КОЛ.ХОЗ, дают дутые сводки о якобы вы
полненных в колхозе работах п тре
буют. чтобы сельхозартель платила на
туроплату за эту мнимую «работу».

Эти факты не находят должного от
пора со стороны Туганского райисполкома.

Колхозники стремятся быстрее поднять 
общественное хозяйство. Мы лучше про- 
□1логоднего организовали зимовку скота, 
засыпали-достаточное количество семян, 
ведем Заготовку леса для строительства 
животноводческих помещений. Нам нуж
на помощь в решении многих вопросов, 
но я. как председатель, ее почти не по
лучаю.

Тов. Петухов резко критиковал руково
дителей районных организаций, област
ного управления сельского хозяйства, 
некоторых работников облисполкома за 
то, что они не бывают в колхозе пмени 
Советской Армии, не помогают наладить 
правильные взаимоотношения между МТС 
и колхозом.

Председатель Кожевниковского райис
полкома депутат тов. Плотно, рассказывая 
о ходе выполнения мероприятий, разрабо
танных колхозами по выполнению реше
ний январского Пленума ЦК КПСС, отме
тил, что возросшая трудовая активность 
колхозников д механизаторов помогла про
вести сев, а затем и уборку урожая более 
организованно, сократить сроки проведе
ния этих работ.

Район в этом году досрочно рассчитал
ся с государством по хлебопоставкам и 
продал сверх плана 200 тысяч пудов. На. 
дой молока увеличился против прошлого 
года на 530 килограммов в  составил 
1.607 килограммов на фуражную корову. 
Это значительно больше, чем предусмот
рено планом.

В текущем году несколько улучшили 
свою работу машинно-тракторные станции 
района.

Все, что нами сделано по выполнению 
мероприятий, разработанных в свете ре
шений январского Пленума ЦК КПСС, 
говорит тов. Плотко, это только на
чало большой работы по дальнейшему 
подъему сельскохозяйственного производ
ства. Нам нужно быстрее устранить серь
езные недостатки в работе колхозов, МТС, 
которых у нас еще немало. На общих соб. 
раниях по подведению итогов сельскохо
зяйственного года колхозники взяли но
вые обязательства по выполнению теку
щих хозяйственных кампаний и повы
шению продуктивности скота. В колхозах 
ведется большая работа по снегозадержа
нию, подготовке к вывозке местных удоб
рений. Машинно-тракторные станции рай
она успли-ди ремонт техники.

Он также внес предложение разобрать
ся с работой Томского областного мясо- 
треста* и его управляющего тов. Ванды
шева, который работает плохо.

Тов. Плотко критиковал област
ное управление сельского хозяйства и 
облисполком за крайне медленное реше
ние вопроса об обеспечении колхозов го
рючим, смазочными маслами и за
пасными частями.

Слово предоставляется директору Бат- 
катекой МТС тов. Катаржнову.

—  Механизаторы Баткатской МТС и 
колхозники обслуживаемых ^ю сельхозар
телей добились некоторых положительных 
результатов в борьбе за выполнение реше
ния январского Пленума ЦК КПСС, —  
говорит он. —  Перевыполнен план вало
вого сбора зерна. Средний урожай зерно
вых составил 12,6 центнера с гектара. 
На каждый 15-сильный трактор вырабо
тано на 107 гектаров мягкой пахоты 
больше, чем в прошлом году.

Однако мы еще не используем всех 
возможностей для увеличения производст
ва сельскохозяйственных продуктов. 
Уборка урожая в колхозах зоны МТС дли
лась нынче 50— 57 дней, что привело к 
большим потерям зерна. Произошло это 
потому, что не на полную мощность ис
пользовались комбайны, велики были их 
простои.

Мы еще очень мало сделали для обес
печения крутого подъема общественного 
животноводства. Сильно сдерживает раз
витие животноводства недостаток ското- 
помещений. Между тем, строительство их 
в районе ведется медленно. Слаба в кол
хозах кормовая база для животноводства. 
План заготовки кормов нынче не выпол
нен.

С критикой областного управления 
сельского хозяйства за бюрократический 
стиль руководства колхозами выступил 
председатель колхоза имени Крупской, 
Пышкино-Троицкого района, тов. Шевчен
ко.

—  Выполнение поставленных партией 
и правительством задач по крутому подъе
му сельского хозяйства, —  говорит он, —  
требует коренного изменения методов ру
ководства колхозами. Однако такой пере
стройки в областном управлении сельско
го хозяйства не произошло. Руководители 
управления до колхозов не доходят, поло
жения дел на местах не знают.

Очень плохо организовано в области 
обобщение опыта передовиков сельского 
хозяйства, внедрение в практику колхозов 
передовой мичуринской науки.

Плохо работает ветеринарный отдел 
облсельхозуправлееия.

Неудовлетворительно облсельхозуправле- 
яие подбирает кадры специалистов сель
ского хозяйства. В Пышкинской ЫТС нет 
главного зоотехника. Не хватает специали
стов п в колхозах, обслуживаемых этой 
станцией.

Тов. Шевченко указывает на крупные 
недостатки в работе районной конторы 
«Заготскот» Томского мяеотреста. Работ
ники конторы нередко обманывают колхо
зы, неправильно определяя упитанность 
скота, без всяких оснований прекращают 
прием скота на пункт. Это тормозит заго
товки мяса в районе.

Большие претензии имеются у нас п 
к облпотребсоюзу, говорит тов. Шев
ченко, за крупные недоетаткп в снабже. 
НИИ колхозов хозяйственными товарами.

Тов. Шевченко указывает также на 
плохую работу Томской областной строи
тельно-монтажной конторы «Сельэлектро- 
строй», которая сильно затянула в колхо
зе строительство электростанции.

Директор Сибирского ботанического са
да тов. Прикладов указал на необходи
мость улучшения агротехники выра
щивания кукурузы.

— Теперь едва ли кто сомневается в 
том, что кукурузу успешно можно выра- 
пщвать в условиях нашей области, —  
говорит тов. Прикладов. —  Отдельные 
колхозы нынче получили высокий урожай 
этой ценной культуры. Но во многих 
сельхозартелях кукуруза не дала ожидав, 
иых результатов. Отдельные председатели 
колхозов, специалисты сельского хозяйст
ва отнеслись к  возделыванию кукурузы 
безответственно, допускали нарушения аг
ротехники. Нам нужно совершенствовать

агротехнику возделывания кукурузы 
применительно к местным условиям, вы
вести местные сорта кукурузы.

Председатель Шегарского райисполкома, 
депутат тов. Севостьянов, рассказав пред
варительно об итогах сельскохозяйствен
ного года в районе, остановился на 
крупных недостатках в развитии сельско- 
.хозяйственного производства района. Кол
хозы района не полностью выполнили ме
роприятия, предусмотренные перспектив
ными планамп на 1955 год. Не выполне
ны задания по валовому сбору зерна, по 
развитию животноводства, особенно по 
откорму свиней.

Нужно шире механизировать трудоем
кие процессы в сельском хозяйстве. Для 
этого необходимо поднять энергетическое 
хозяйство района.

Председатель колхоза имени Андреева, 
Туганского района, тов. Киселев посвятил 
свое выступление вопросу о необходимости 
усиления внимания к отстающим колхо
зам, которых еще немало в области.

—  Нередко получается так: —  говорит 
тов. Киселев, —  стоит отстающему кол
хозу успешно провести ту или иную сель
скохозяйственную кампанию, добиться не
которых результатов в той или иной об
ласти, как на него перестают смотреть 
как на отстающий, ослабляют к нему вни
мание. Это совершенно неверно. Чтобы в 
ближайшие 2— 3 года вывести отстающие 
колхозы в передовые, нужно оказать им 
серьезную помощь, приложить много сил.

Во многие отстающие колхозы посланы 
новые председатели из числа тридцати
тысячников. Однако серьезной помощи им 
на первых порах иногда не оказывается. 
Нужно укрепить в отстающих колхозах 
кадры бригадиров, обеспечить колхозы 
квалифицированными специалистами
сельского хозяйства.

Во многих экономически слабых колхо
зах имеются большие запасы льнопродук- 
ции; сдав ее, колхозы могут значительно 
укрепить свое финансовое положение. Но- 
иногда получалось так, что отдельные 
экономически слабые колхозы не получали 
во-время ни лучшую льномолотилку, ни 
лучший льнообрабатывающий агрегат.

Тов. Киселев говорит о необходимости 
серьезного усиления помощи отстающим 
колхозам в строительстве животноводче
ских и культурно-бытовых помещений.

Председатель Томского райисполкома де
путат тов. Конин в своем выступлении 
рассказал об итогах нынешнего сельско
хозяйственного года в колхозах района и 
указал, что имеется еще много серьезных 
недостатков. Крайне низки урожаи зерно
вых культур, картофеля и овощей. Наме
ченные планы по валовому производству 
продуктов полеводства не выполнены.

Тов. Конин говорит, что областное уп
равление сельского хозяйства вопросами 
повышения урожайности по-настоящему 
не занимается, помощи колхозам в этом 
отношении не оказывает.

Областное управление сельского хозяй
ства не обобщает опыт передовиков, не 
борется за внедрение в колхозное произ
водство новейших достижений пауки. Ни 
в одном из колхозов района нет почвен
ных карт, удобрения вносятся без учета 
качества почв.

Ряд областных организаций, научных 
учреждений, говорит тов. Конин, 
слабо связан е колхозами, не помогает 
им быстрее поднять урожайность полей, 
иродуктивность животноводства. Никакого 
существенного влияния на дела колхозов 
не оказывает расположенная в Томском 
районе зональная льноводческая станция. 
Низки в ко.тхозах медосборы. Кому, как 
не областной конторе пчеловодства, разоб
раться в причинах этого? Но представи
тели конторы в колхозах бывают редко. 
Слабо связана с колхозами п областная 
контора «Заготживсырье».

Район мог бы снабжать город Томск 
ранними овощами. Однако это важное де
ло тормозится из-за неразворотливости 
руководителей Томской областной строи
тельно-монтажной конторы «Сельэлектро- 
строй», которые не обеспечили колхозные 
теплицы электричеством. Решение ^о 
подключении хозяйств ряда колхозов рай
она к высоковольтной линии не выпол
няется.

Председатель Колпашевского гориспол
кома депутат тов. Абушаев рассказал об 
опыте выращивания кукурузы в колхо
зах района, о допущенных в этом деле 
ошибках. В ряде сельхозартелей —  пме
ни Свердлова, имени Фрунзе и других —  
было получено по 350-—500 центнеров 
зеленой массы кукурузы с гектара. В 
сельхозартели имени Фрунзе выращено 4 
центнера початков кукурузы, годных на 
семена. Это говорит о том, что кукурузу с 
успехом можно выращивать в условиях 
Парыма. Однако в большинстве колхозов 
района урожай кукурузы получили очень 
низкий. Основная причина этого —  несо
блюдение правил агротехники выращива
ния этой культуры, плохая обработка по
севов. В районе нет пропашных тракто
ров и специальных орудий для механиза
ции междурядной обработки кукурузы.

На сессии выступил первый секретарь 
обкома КПСС тов. Москвин.

По обсужденному вопросу областной Со
вет принял решение.

***
Областной Совет рассмотрел организа

ционный вопрос.
Областной Совет освободил от обязанно

стей начальника областного управления 
сельского хозяйства и члена исполкома 
областного Совета тов. Сэрпенинова Н. С., 
как не обеспечившего руководство управ
лением.

Тов. Сидоренко Б. Н. утвержден началь
ником областного управления сельского 
хозяйства и избран членом исполкома об
ластного Совета.

Областной Совет освободил тов. Маль
цева С. Т. от обязанностей заведующего 
организационно-инструкторским отделом 
облисполкома в связи с переходом на дру
гую работу. Заведующим организационно
инструкторским отделом облисполкома ут
вержден тов. Беленко П. Д.

Н торговым отношениям ■ 
мешду СССР и Германской 

Демонратичесной 
Республикой

В результате успешно закончившихся 
торговых переговоров между Министерст
вом внешней торговли СССР и Торговой 
делегацией Германской Демократической 
Республики 3 декабря сего года в Москве 
подписан Протокол о взаимных поставках 
товаров между Союзом ССР и Германской 
Демократической Республикой на 1956 
год.

Протоколом предусматривается дальней
шее увеличение объема взаимных поста
вок товаров по сравнению с товарооборо
том, достигнутым в 1955 году.

Советский Союз будет поставлять Гер
манской Демократической Республике зер
новые и продовольственные товары, хло
пок, черные и цветные металлы, камен
ный уголь, кокс, нефть, железную, мар
ганцевую и хромовую руды, лесоматериа
лы, автомашины и другие товары, в ко
торых нуждается Германская Демократп- 
4ecKi^ Республика.

Германская Демократическая Республи
ка будет поставлять Советскому (5оюзу 
прокатное, подъемно-транспортное, куз
нечно-прессовое и другое оборудование, 
морские и речные суда, железнодорожньш 
подвижной состав, а также другие това
ры, которые поставлялись в СССР и в 
прошлые годы.

Протокол подписали: с Советской сторо
ны —  Министр внешней торговли И. Г. 
Кабанов, с Германской стороны —  Ми
нистр внешней и внутригерманской тор
говли Г. Рау.

Выступление Черчилля 
в Вудфорде

ЛОНДОН, 6 декабря. (ТАСС). Выступая 
5 декабря на собрании молодых консерва
торов в Вудфорде, бывший премьер-ми
нистр Черчилль коснулся, в частности, 
вопросов технического образования.

«Это, —  сказал Черчилль, —  чрезвы
чайно важный вопрос, в котором Англия 
позволила обогнать себя. Россия уже опе
редила нас в такой степени, что это вы
зывает сильную тревогу. В течение пос
ледних 10 лет советское техническое обу
чение в области машиностроения развива
лось как в количественном, так и в ка
чественном отношении в такой степенп, 
что намного превосходит то, чего мы до
стигли. Этот вопрос должен немедленно 
привлечь внпмание правительства ее ве
личества».

Отставка Эттли с поста 
лидера лейбористской 

партии
ЛОНДОН, 7 декабря. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Рейтер, сегодня лидер лей
бористской партии Клемент Эттли подал в 
отставку е этого поста, который он зани- / 
мал в течение 20 лет. ^

Извещения
9 декабря, в 7 часов 30 минут вече

ра, в областном лектории состоится лек
ция на тему: «Мицкевич — велшшй
польский писатель». Читает Н. И. Досе- 
кина. •*

11 декабря в планетарии состоятся 
лекции: в 2 часа дня — «Необыкновен
ные небесные явления». Читает М. В. 
Постников; в 4 часа «Современное 
научное представление о Вселешюй». 
Читает Н. А. Гольцева.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
9 декабря — «Иван Рыбаков». Спек

такль состоится в Доме офицеров. На
чало в 7 часов 30 минут вечера.

10 декабря — «Иван Рыбаков». 
Спектакль оосяотся в клубе имени 
Сталина. Начало в 8 часов вечера.

И  декабря (утром и вечером) — «В 
добрый час». Спектакль состоится в До
ме офицеров. Начало дневного спектак
ля в 12 часов дня. вечернего — в 
7 часов 30 минут вечера.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 9 де
кабря — новый цветной художесше^!- 
иый фильм «Красное и черное». Сеансы: 
10. 12-10. 2-20, 4-30, 6-40, 8-50. 11. В 
9 часов утра для детей — «Руслан и 
Людмила».

Кинотеатр вмени И. Черных. Боль
шой зал. 9, 10. 11 декабря — художе
ственный цветной фильм «Красное и 
черное». Сеансы: 10. 12-10, 2-20, 4-30. 
6-40, 8-50, 11. Малый зал. 9, 10. 11
декабря —новый художественный фильм 
«Весенние голоса». Сеансы: 11, 12-30
2. 4. 6. 8. 10

Томский эксплоатационный . участок 
речного транспорта с 10 декабря 1955 
года приступает к заключению договоров 
на перевозку грузов в навигацию 1956 
года.

Просьба к организациям и колхозам, 
пользующимся для перевозки грузов 
флото.м речного транспорта, заключить 
договоры.

Срок заключения договоров — до 
1 апреля 195в года.

Обращаться: г. Томск, улица Войкова, 
16, телефон 25-82. 3 —3

Дирекция и общественные орга
низации Томского политехническо
го института имени С. М. Щ ^ в а  
с прискорбием извещают о смерти 
старейшего работника института 
доцента

НОГИНА
Степана Антоновича

и выражают соболезнование семье 
покойного.

Вынос тела состоится 9 декаб
ря, в 2 часа дня, нз к л у ^  инсти
тута.
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